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Местное самоуправление 

– Владимир Путин: зачем нужна власть, которая не слышит людей 

– Президент России считает необходимым систематизирование эффективных муниципальных 

практик по созданию условий для деловой и социальной инициативы 

– В Москве прошел всероссийский семинар–совещание для мэров городов– Сергей Иванов расска-

зал мэрам, на что жалуются граждане 

– Администрация Президента РФ: на муниципальных выборах граждане голосуют не за полити-

ков, а за практиков 

– В Кремле советуют мэрам передать НКО часть полномочий в борьбе с нелегальной миграцией 

– Вячеслав Володин предостерег мэров от экспериментов в соцсетях 

– Российских мэров познакомили с калужским опытом 

Экономика и финансы в муниципалитетах 

– Правительство Бурятии прописало муниципалитетам умерить бюджетные аппетиты 

– Депутаты Барнаульской городской Думы утвердили изменения и дополнения в бюджет города 

на 2013 и плановый период 2014 и 2015 годов 

– Комсомольск–на–Амуре: городская власть будет планировать бюджет на три года вперед 

– Эдхам Акбулатов: проект бюджета Красноярска на 2014 год и плановый период 2015–2016 го-

дов будет рабочий 

– Опыт Сургута по повышению инвестпривлекательности может войти в единый российский 

Стандарт 

– Сохранится ли бездефицитным бюджет Томска в 2013 году 

– В Ханты–Мансийске перевыполняют финансовые планы 
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Ф Е Д Е Р А Л Ь Н Ы Е  Н О В О С Т И  

ПРЕЗИДЕНТ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

– Подписан закон, определяющий полномочия и ответст-

венность региональных органов власти в сфере межна-

циональных отношений 

Президент подписал Федеральный закон «О внесении 

изменений в отдельные законодательные акты Россий-

ской Федерации в части определения полномочий и от-

ветственности органов государственной власти субъектов 

Российской Федерации, органов местного самоуправле-

ния и их должностных лиц в сфере межнациональных 

отношений». Федеральный закон принят Государствен-

ной Думой 15 октября 2013 года и одобрен Советом Фе-

дерации 16 октября 2013 года. Справка Государственно–

правового управления: Федеральный закон принят в це-

лях реализации решений Совета при Президенте Россий-

ской Федерации по межнациональным отношениям и 

Стратегии государственной национальной политики Рос-

сийской Федерации на период до 2025 года. Федеральным 

законом вносятся изменения в ряд законодательных актов 

Российской Федерации. Так, Федеральным законом к 

полномочиям органов государственной власти субъектов 

Российской Федерации отнесены соответствующие пол-

номочия в сфере межнациональных отношений, такие как 

укрепление межнационального и межконфессионального 

согласия; предотвращение дискриминации по признакам 

национальной, языковой или религиозной принадлежно-

сти; социальная и культурная адаптация мигрантов. Фе-

деральным законом также устанавливаются аналогичные 

по содержанию, но в пределах собственной компетенции 

полномочия в сфере межнациональных отношений муни-

ципальных образований всех уровней. Кроме того, до-

полняется перечень оснований для удаления в отставку 

глав муниципальных образований. Соответствующие до-

полнения внесены в федеральные законы от 27 июля 2004 

года № 79–ФЗ «О государственной гражданской службе 

Российской Федерации» и от 2 марта 2007 года № 25–ФЗ 

«О муниципальной службе в Российской Федерации». 

– Владимир Путин: зачем нужна власть, которая не 

слышит людей 

В.Путин на заседании президентского Совета по межна-

циональным отношениям в Уфе назвал «удручающим» 

ход реализации Стратегии государственной национальной 

политики в регионах. Ответственными за конфликты на 

национальной почве глава государства объявил губерна-

торов и мэров, а также заявил, что склонность к «каби-

нетной работе» многих руководителей на местах привела 

к недавнему конфликту в московском районе Бирюлево. 

Регионы В.Путин призвал работать над социальной адап-

тацией мигрантов, а контролировать межнациональную 

обстановку поручил своим полпредам в федеральных ок-

ругах. В последние годы, заявил на заседании совета в 

Уфе Владимир Путин, стала тенденцией «возрастающая 

напряженность в отношениях между местным населением 

и мигрантами – причем как внешними, так и внутренни-

ми». А работа по реализации Стратегии госнацполитики 

«идет крайне медленно». «Планы реализации федераль-

ной стратегии составили только девять регионов. Повто-

рю, речь идет лишь о планах, о первых необходимых ме-

рах. А если проанализировать конкретную работу, то кар-

тина, видимо, будет еще более удручающей»,– заявил он. 

Господин Путин добавил, что собственные стратегиче-

ские документы принял 21 субъект РФ: «Но и здесь не все 

так, как хотелось бы. Большинство из этих документов 

явно устарели». В правительстве на согласовании нахо-

дятся план мероприятий по реализации «Стратегии гос-

нацполитики» на 2013–2015 годы и федеральная целевая 

программа (ФЦП) «Укрепление единства российской на-

ции и этнокультурное развитие народов РФ на 2014–2018 

годы». Об этом заявил на заседании консультативного 

совета (КС) Совета федерации (СФ) по межнациональным 

отношениям заместитель главы администрации президен-

та Магомедсалам Магомедов, назвавший стоимость про-

граммы – 38 млрд руб. КС рекомендовал принять соот-

ветствующие поправки к Бюджетному кодексу. Стратегия 

госнацполитики до 2025 года утверждена указом прези-

дента в декабре 2012 года. В документе перед органами 

государственной и местной власти поставлены задачи 

обеспечить «равенство граждан перед законом и судом», 

«открытость и непредвзятость рассмотрения ситуаций, 

связанных с межнациональными конфликтами», монито-

ринг ситуации. Также в стратегии предлагалось устано-

вить ответственность органов власти регионов «за дина-

мику состояния межнациональных отношений», а также 

ответственность руководителей всех уровней «за дейст-

вия (или бездействие), провоцирующие конфликты» 

(подробно о документе “Ъ” писал 18 октября 2012 года). 

В августе 2013 года была утверждена федеральная целе-

вая программа по реализации стратегии «Укрепление 

единства нации и этнокультурное развитие народов РФ» 

на 2014–2020 годы стоимостью в 6,8 млрд руб. Президент 

уверен, что стратегия заработает, только если в ней будут 

заинтересованы сами регионы. «Разовые “пожарные” ме-

ры по предупреждению межнациональных конфликтов не 

эффективны,– заявил он.– Стратегия начнет работать в 

полную силу только тогда, когда она будет востребована 

в регионах, станет реальным руководством к действию, 

кропотливой системной работой по укреплению межна-

ционального согласия». В.Путин напомнил, что уже под-

писал закон, возлагающий ответственность за межнацио-

нальные конфликты на глав регионов и муниципалитетов 

«вплоть до отправки в отставку руководителей, которые 

не могли предотвратить конфликт». «Подчеркну еще раз: 

каждая территория, рынок, дом – это сфера ответственно-

сти конкретного руководителя, собственника предпри-

ятия, чиновника. И самоустраняться от этой ответствен-

ности недопустимо», – отметил президент. В.Путин уве-

рен, что «раздоры» на почве межнациональных отноше-

ний именно на этом уровне следует заблаговременно бло-

кировать, однако руководители на местах «часто предпо-

читают кабинетную работу». Некоммерческим организа-

циям, специализирующимся на борьбе с нелегальной ми-

грацией, может быть предоставлена господдержка. С та-

кой инициативой выступили в октябре депутаты Госдумы 

после инцидента в Бирюлево. Речь идет о финансовой, 

имущественной поддержке, а также введении льготного 

налогового режима. Представители «Единой России» вы-

ступили против этого законопроекта... Именно такая си-

туация, подчеркнул глава государства, сложилась в Би-

рюлево. «Вы знаете, недовольство жителей накаплива-

лось годами. Обращения были и в полицию, и в местную 

управу, и к руководству округа,– заявил он.– Зачем нужна 

власть, если она не хочет знать ситуацию такую, какая 

она есть на местах, не принимает никаких мер и не слы-

шит людей». В.Путин предложил создать в регионах «на 
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единой методологической основе систему мониторинга 

межнациональных отношений, оценки рисков, мер преду-

преждения конфликтов». Кроме того, регионам предло-

жено подумать «о составлении “трудовых карт”, опреде-

ляющих потребности субъектов РФ в дополнительной 

рабочей силе». Своим полпредам в федеральных округах 

президент поручил контролировать ситуацию с межна-

циональными отношениями и кадровые вопросы и под-

держал идею учредить ежегодную общественную премию 

«За вклад в укрепление единства российской нации», ко-

торую назвал «хорошим стимулом для тех, чья деятель-

ность связана с межнациональными отношениями». «Но 

главное внимание надо уделять социальной адаптации 

мигрантов, создавать для этого необходимые условия. 

Такие центры адаптации организованы в Тамбове и Орен-

бурге, и, по оценке экспертов, они могут дать хороший 

результат»,– сказал В.Путин. К этой работе со своими 

«единоверцами» он призвал подключиться муфтиев ду-

ховных управлений мусульман России, с которыми также 

встречался в Уфе. 

– В Москве прошел всероссийский семинар–совещание для 

мэров городов 

Владимир Путин выступил на обучающем семинаре для 

мэров российских городов, проходящем под эгидой Ад-

министрации Президента. Семинар был посвящѐн вопро-

сам внутренней политики и современным принципам эф-

фективного управления. Стенограмма выступления Пре-

зидента РФ. В.ПУТИН: Добрый день, уважаемые колле-

ги! Мы с вами встречаемся в формате обучающего семи-

нара. Несколько месяцев назад, вы знаете об этом, как раз 

здесь, в этом здании, в этом помещении, мы встречались с 

вашими коллегами, с руководителями регионов Россий-

ской Федерации. Это не разовые мероприятия. Мы фор-

мируем постоянно действующую систему повышения 

квалификации государственных менеджеров. Учиться 

будут представители всех уровней власти – от федераль-

ного до муниципального. Если мы хотим быть страной с 

передовой экономикой, с высоким уровнем жизни, с вы-

сокими стандартами жизни, то и методы управления, без-

условно, должны быть тоже современными и эффектив-

ными. Вы представляете самоуправление крупнейших 

городов нашей страны, в которых проживает более чем 45 

миллионов человек, или почти треть населения России. 

Большинство из вас – мэры и главы администраций ре-

гиональных столиц. Сфера вашей ответственности очень 

серьѐзная, напряжение большое, работа колоссальная. Это 

прямая ответственность. Знаю это по себе, когда ещѐ в 

Петербурге работал: нет ничего более важного, ничего 

более ответственного и ничего более сложного, чем пря-

мой контакт с гражданами и непосредственная ответст-

венность за решения конкретных задач, перед которыми 

стоит мегаполис, да и просто муниципалитет. Жители 

городов предъявляют повышенные требования к стандар-

там жизни, к благоустройству и состоянию городской 

среды. Горожане – наиболее активная часть населения. 

Они быстро осваивают новые знания, новые технологии, 

а если не осваивают, не имеют возможности осваивать, 

то, во всяком случае, они быстро с ними знакомятся: зна-

ют, что это такое, знают, где и как, что применяется, и, 

конечно, ждут от своих собственных властей внедрения 

самых наилучших практик. Горожане хотят движения 

вперѐд, и качество городского управления, принципы 

формирования городской среды должны в полной мере 

соответствовать вызовам времени и запросам людей. На-

ши города должны быть устремлены в будущее, поэтому 

в стратегиях развития, в градостроительных планах необ-

ходимо учитывать политические, социальные, экономи-

ческие, экологические факторы, самые передовые тен-

денции в сфере урбанистики. При этом важно сохранить 

историческое, архитектурное наследие, культурный код, 

самобытность наших населѐнных пунктов. Сейчас только 

мы с коллегами разговаривали: для Москвы, для Питера, 

для некоторых других городов – с этим нет проблем или 

почти нет. Там всегда людям есть чем гордиться. Но это 

не везде так, но везде так должно быть, к этому нужно 

стремиться. Нужно, чтобы люди идентифицировали себя 

со своей малой родиной, с тем местом, где они прожива-

ют, и гордились этой малой родиной. И это в значитель-

ной степени зависит от вас – создать эти центры, которые 

создают эту идентификацию граждан с тем местом, где 

они проживают. Горожане должны чувствовать, что каче-

ство жизни улучшается сейчас, они должны видеть это на 

примере каких–то конкретных объектов, улиц, парков, 

других мест, где они бывают практически каждый день и 

видят, что там происходит. Они должны видеть, что город 

меняется, становится местом комфортным и удобным для 

жизни, поэтому решающее значение приобретает форми-

рование городской среды. «Мы формируем постоянно 

действующую систему повышения квалификации госу-

дарственных менеджеров. Учиться будут представители 

всех уровней власти – от федерального до муниципально-

го». Сегодня наши крупные города застроены офисами, 

торговыми центрами, промышленными зонами. Конечно, 

такие объекты необходимы. Мы с вами хорошо понима-

ем: по–другому и быть не может. Это рабочие места, это 

поступления налогов в бюджет. Но для нормальной по-

вседневной жизни человека только этого недостаточно. 

Конечно, без этого не обойтись, но этого недостаточно 

для нормальной жизни сегодня. Необходимо то, что спе-

циалисты в сфере урбанистики называют современным 

общественным пространством. Говоря простым языком, 

это благоустроенные набережные и скверы, детские пло-

щадки, места для занятий спортом, для семейного отдыха. 

Площадки для досуга подростков и молодѐжи: обязатель-

но должны быть такие места, где молодые люди могли бы 

встречаться, спортом позаниматься, пообщаться. Причѐм 

это должны быть современные места и не выдвинутые 

куда–то совсем на периферию, не загнанные куда–то в 

подполье, а наоборот, они должны быть открытыми, по-

нятными и приятными для того, чтобы молодые люди 

могли приходить туда, общаться, встречаться, спортом 

позаниматься, подвигаться, на роликах покататься, ещѐ 

что–то. Это чрезвычайно важная вещь. Но не менее важ-

но, чтобы и пожилые люди чувствовали себя комфортно. 

Город должен быть удобен для жителей любого возраста 

и, конечно, для граждан с ограниченными возможностя-

ми. Мелочей здесь нет. Важно всѐ – чистота подъездов, 

освещение улиц, уборка, в том числе снега, и благоуст-

ройство территорий. Но всѐ–таки неправильно, когда не-

которые мэры говорят: «Чего снег убирать? Он скоро рас-

тает». Наверное, скоро растает, но до этого сколько людей 

поскользнутся, упадут, разобьются или ногу сломают? Да 

и вообще, вы знаете, если город производит впечатление 

неприбранного, это всегда складывает определѐнное на-

строение у горожан, и они внутренне для себя сразу дают 

оценку деятельности руководства города. Эти мелочи 

формируют мироощущение людей, атмосферу доверия, 

спокойствия или, как мы раньше говорили, уверенности в 

завтрашнем дне. Жители чувствуют, что их город живѐт, 

развивается, становится уютным, приятным для жизни, 
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что местная власть руководствуется не абстрактными 

планами, а именно людскими заботами и интересами кон-

кретного человека. Если люди стремятся жить, работать, 

создавать семью в городах, где они родились и выросли, – 

значит, качество муниципальной власти, городского 

управления отвечает их ожиданиям. И ваша задача, ува-

жаемые коллеги, – научиться работать так, чтобы эти 

ожидания соответствовали тому, что вы делаете. Уважае-

мые друзья, фундаментальное значение имеет создание 

условий для самореализации граждан. Я уже упоминал об 

офисах и промышленных зонах, без этого не обойтись. 

Для работы, для создания собственного дела нужно тоже 

создавать условия. Нужно научиться формировать ком-

фортный деловой климат – ключевая задача для власти 

любого уровня, хочу это подчеркнуть, в том числе, ко-

нечно, и для муниципального. На федеральном уровне, вы 

знаете, предпринимаются совместно с предприниматель-

ским сообществом определѐнные усилия в этом направ-

лении. Мы принимаем поправки в законодательство, уст-

раняем правовые, административные барьеры. Это дейст-

вительно масштабная работа, которой уделяется приори-

тетное значение. Но предприниматель ведѐт своѐ дело не 

в какой–то абстрактной среде, а на конкретной террито-

рии, и каждый муниципалитет может по–своему распоря-

диться теми без преувеличения широкими полномочиями, 

которые у него есть. А это и выдача разрешений на строи-

тельство, операции с землѐй, аренда помещений, выдача 

патентов на право заниматься определѐнными видами 

деятельности, включая предпринимательство в социаль-

ной сфере. Я со многими коллегами говорил, прежде все-

го, конечно, из руководителей крупных образований. 

Конкретный пример, с которым люди сталкиваются и вы 

сегодня занимаетесь, – это возможность реализации для 

представителей малого и среднего бизнеса помещений, 

которые они уже длительное время арендуют. Я с боль-

шим уважением отношусь к тем людям, с которыми раз-

говаривал, они опытные руководители. Реакция такая: 

«Чего им давать? Сейчас всѐ раздадим, а откуда аренду 

потом будем получать?». Вы знаете, как бы ни смотрелось 

на первый взгляд, что это правильно, – это в корне невер-

но. Почему? Потому что если вы будете помогать бизнесу 

развиваться и не будете создавать условия, когда люди на 

более низком уровне частенько для продления аренды 

требуют и то, и это, и пятое–раздесятое… Знаете, как в 

царской России: бабушка в присутствие приходит – огур-

чик солѐненький, но принесѐт, без огурчика делать там 

нечего. Если создавать условия для такого администриро-

вания, то бизнес развиваться не будет и доходов будет не 

больше, а меньше. В конечном итоге в работе в средне-

срочной перспективе или в будущем, на длительную пер-

спективу, результат будет только отрицательный. Что 

хотелось бы отметить: часто жалуются, что денег на всѐ 

не хватает. Это действительно так, но это везде так: денег 

на всѐ действительно никогда не хватает и никогда не 

хватит на всѐ. Много проблем. Но вопрос ведь не только в 

наличии средств, но и в рациональном их использовании. 

Например, можно просто освоить достаточно большие 

деньги на строительство одного, двух, трѐх, пяти, десяти 

детских садов. Для разных населѐнных пунктов критич-

ными являются разные цифры: один–два–три – бывает 

достаточно, а бывает, и сто маловато. Но можно постро-

ить и всѐ равно можно не решить кардинально проблему. 

А можно по–другому подойти, поискать более гибкие 

подходы, например, предоставить льготную или бесплат-

ную аренду помещений под создание частных детских 

садов, компенсировать семьям затраты на содержание 

детей. На сэкономленные деньги ещѐ и спортивные пло-

щадки оборудовать. Разумеется, это всѐ счѐтные позиции. 

Просто хочу обратить ваше внимание на то, что если этим 

заниматься, то найти варианты можно. Думаю, что наста-

ло время обобщить, систематизировать наиболее эффек-

тивные муниципальные практики по созданию благопри-

ятных условий для деловой и социальной инициативы. 

Таких практик много. И присутствующие здесь, в зале, 

развивают такие практики, порождают их. И другие кол-

леги, которых сейчас, может быть, в этом зале нет, руко-

водители муниципалитетов. Я знаю эти практики, они 

эффективно применяются в России. Давайте вместе по-

думаем, как обобщить всю эту позитивную работу и взять 

на вооружение самые лучшие примеры. Подчеркну: раз-

витие предпринимательства, приход инвесторов означает 

создание новых рабочих мест, развитие сферы услуг, при-

влечение частных средств в транспортную, коммуналь-

ную инфраструктуру, в благоустройство и социальные 

проекты. И конечно, это пополнение доходной части ме-

стных бюджетов. Понимаю, что у муниципалитетов пока 

недостаточно экономических стимулов для того, чтобы 

активно заниматься развитием предпринимательства. Мы 

часто обсуждаем это с представителями и отдельных му-

ниципалитетов, и с руководителями регионов (известные 

противоречия возникают), и с руководителями мини-

стерств и ведомств. Есть определѐнные моменты в систе-

ме межбюджетных отношений, которые нужно до ума 

доводить. Давайте ещѐ раз вернѐмся к этой теме на пред-

стоящем в ноябре съезде муниципальных образований и 

обсудим проблему комплексно, посмотрим как на доход-

ные источники, так и на полномочия муниципалитетов. 

Здесь должен быть, безусловно, баланс между объѐмом 

полномочий и собственными источниками. Уважаемые 

коллеги! У вас есть уникальный ресурс – человеческий 

капитал, социально активные, неравнодушные, творче-

ские люди. Именно сами жители способны дать мощный 

импульс развитию городов. Горожане должны стать ва-

шими единомышленниками, чувствовать свою соприча-

стность и интерес к происходящим в городе событиям. И 

здесь нашим крупным городам следует подать пример 

всем муниципальным образованиям. Необходимо исполь-

зовать современные коммуникации, которые позволяют 

выявлять мнения и предложения граждан по улучшению 

городской среды. Отмечу, что на федеральном уровне уже 

полгода реализуется Российская общественная инициати-

ва. И, как вы знаете, уже с 1 ноября текущего года на со-

ответствующем интернет–портале будут размещаться не 

только федеральные, но и в том числе муниципальные 

инициативы. Если такая инициатива, уважаемые коллеги, 

поступит из вашего конкретного города, еѐ обязательно 

нужно будет рассмотреть. Таково требование закона. Об-

ращаюсь и к вам с призывом размещать в интернете, в 

средствах массовой информации проекты законодатель-

ных актов, другие документы городской власти. Задейст-

вуйте механизмы коллективного отбора оптимальных 

решений. Вы наверняка будете здесь встречаться со спе-

циалистами, они вам всякие словечки будут называть – 

«краудсорсинг» и так далее. Это действительно эффек-

тивные вещи. Вы знаете, когда, используя современные 

технологии, размещаете ту или иную задачу с предложе-

нием к людям найти решение, могут поступить совер-

шенно неожиданные варианты, тысячи вариантов, из ко-

торых можно выбрать оптимальные. Такая практика дос-

таточно эффективно в мире применяется. Почему у нас еѐ 
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не применить? Конечно, это можно и нужно делать. Разу-

меется, недопустимо сводить доступность власти только к 

электронным коммуникациям. Следует активно использо-

вать прямые формы общения: публичные слушания, схо-

ды, местные референдумы по самым острым вопросам от 

строительства школы до установки дорожных знаков, от 

разбивки сквера до организации ярмарок выходного дня. 

Нормой вашей работы должно стать непосредственное 

общение с гражданами. Конечно, я прекрасно понимаю, 

отдаю себе отчѐт в том, что, будучи мэром крупного на-

селѐнного пункта, миллионника тем более, невозможно с 

каждым конкретно встретиться и поговорить, но в данном 

случае этого и не нужно. Существует много других форм 

общения с людьми, не мне вам об этом говорить, вы сами 

об этом знаете. Надо только не забывать о том, что они 

существуют, и использовать их. Одновременно следует 

находиться в постоянном контакте и с общественными 

организациями, с деловыми объединениями, с волонтѐр-

скими организациями. Прошу вас оказывать им самую 

действенную и необходимую поддержку. Привлекать все 

эти структуры к реализации социальных, благотворитель-

ных, образовательных проектов. Особое значение сегодня 

имеет взаимодействие с национальными диаспорами, с 

представителями традиционных религиозных конфессий, 

они должны стать вашими союзниками в противодейст-

вии конфликтам на этнической почве. В целом надо во-

влекать в совместную работу всех конструктивно настро-

енных граждан, поддерживать различные формы граж-

данского участия. Ещѐ раз подчеркну: мы заинтересованы 

в том, чтобы на местах были сформированы сильные, ав-

торитетные управленческие команды. Чтобы муници-

пальная служба стала «социальным лифтом» для моло-

дых, энергичных, талантливых людей, которых можно 

было бы использовать затем в работе на региональном и 

федеральном уровне. Со своей стороны будем помогать 

муниципальным служащим повышать свою квалифика-

цию, соответствующие механизмы Правительством раз-

работаны. Обращаю ваше внимание: наша политическая 

система становится всѐ более открытой, а значит, растѐт 

конкуренция. И право представлять интересы горожан, 

право управлять городом необходимо доказывать, дока-

зывать положительными практическими результатами. 

Уважаемые коллеги! В ходе семинара вам расскажут о 

лучших практиках городского управления и формирова-

ния городской среды. Возможно, какие–то идеи, которые 

будут представлены, покажутся труднореализуемыми, во 

всяком случае, на нашей с вами почве, и может возник-

нуть мысль, что да, пример интересный, но не для нас 

пока. Хочу сказать, что практически всѐ, что будет пред-

ставлено, реализуется в том или другом виде, в тех или 

других странах. Я просто не сомневаюсь, что при творче-

ском подходе к тем или другим примерам, к тем или дру-

гим практикам практически всѐ может быть применено и 

у нас. Конечно, с учѐтом нашей специфики, разумеется, 

везде надо специфику учитывать, но применить можно 

практически всѐ. Я призываю вас вести себя активно, за-

быть на какое–то время, что вы такие большие начальни-

ки, и погрузиться в ту информационную ткань, которая 

вам будет предложена. Уверяю вас, она будет интересной 

и, безусловно, принесет пользу и для вас лично, и, хоте-

лось бы надеяться, что и для тех людей, ради которых вы 

работаете в своих муниципалитетах, в своих городах. У 

нас вопросы не предусматривались, но мне коллеги ска-

зали, что, тем не менее, есть большое желание эти вопро-

сы задать. Денег нет, сразу могу сказать. (Смех в зале.) 

Если ещѐ вопросы какие–то есть – давайте. Нет? Я желаю 

вам успехов! 

– Владимир Путин считает необходимым систематизи-

рование эффективных муниципальных практик по созда-

нию условий для деловой и социальной инициативы 

Президент РФ В.Путин считает необходимым системати-

зирование эффективных муниципальных практик по соз-

данию условий для деловой и социальной инициативы. 

Об этом как сообщается на сайте главы государства, Пре-

зидент РФ заявил на прошедшем 23 октября в Москве 

совещании–семинаре мэров и глав администраций круп-

нейших городов России. По словам Президента Росии, на 

данный момент назрела необходимость обобщить и сис-

тематизировать наиболее эффективные муниципальные 

практики по созданию благоприятных условий для дело-

вой и социальной инициативы. «Подчеркну: развитие 

предпринимательства, приход инвесторов означает созда-

ние новых рабочих мест, развитие сферы услуг, привле-

чение частных средств в транспортную, коммунальную 

инфраструктуру, в благоустройство и социальные проек-

ты. И конечно, это пополнение доходной части местных 

бюджетов. Понимаю, что у муниципалитетов пока недос-

таточно экономических стимулов для того, чтобы активно 

заниматься развитием предпринимательства. Мы часто 

обсуждаем это с представителями и отдельных муници-

палитетов, и с руководителями регионов (известные про-

тиворечия возникают), и с руководителями министерств и 

ведомств. Есть определенные моменты в системе меж-

бюджетных отношений, которые нужно до ума дово-

дить», – отметил Президент РФ. Глава государства пред-

ложил участникам совещания еще раз вернуться к данной 

теме на предстоящем в ноябре съезде муниципальных 

образований и комплексно обсудить проблему, в частно-

сти, рассмотреть полномочия муниципалитетов. «Горо-

жане должны стать вашими единомышленниками, чувст-

вовать свою сопричастность и интерес к происходящим в 

городе событиям. И здесь нашим крупным городам сле-

дует подать пример всем муниципальным образованиям. 

Необходимо использовать современные коммуникации, 

которые позволяют выявлять мнения и предложения гра-

ждан по улучшению городской среды. Отмечу, что на 

федеральном уровне уже полгода реализуется Российская 

общественная инициатива. И, как вы знаете, уже с 1 нояб-

ря текущего года на соответствующем интернет–портале 

будут размещаться не только федеральные, но и в том 

числе муниципальные инициативы. Если такая инициати-

ва, уважаемые коллеги, поступит из вашего конкретного 

города, еѐ обязательно нужно будет рассмотреть. Таково 

требование закона», – сказал В.Путин. Также Президент 

обратился к собравшимся с призывом размещать в интер-

нете, в средствах массовой информации проекты законо-

дательных актов и другие документы городской власти, 

задействовав механизмы коллективного отбора опти-

мальных решений. Путин подчеркнул особенную важ-

ность регулярного общения с национальными диаспорами 

в России. «Особое значение сегодня имеет взаимодейст-

вие с национальными диаспорами, с представителями 

традиционных религиозных конфессий, они должны стать 

вашими союзниками в противодействии конфликтам на 

этнической почве. Одновременно надо предоставлять 

гражданам с помощью сети Интернет, как можно больше 

информации о своем населенном пункте, о городе, об 

улице, о доме, где они живут, о социальной инфраструк-

туре и, разумеется, о деятельности самой городской вла-

сти. Разумеется, недопустимо сводить доступность власти 
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только к электронным коммуникациям. Следует активно 

использовать прямые формы общения: публичные слуша-

ния, сходы, местные референдумы по самым острым во-

просам от строительства школы до установки дорожных 

знаков, от разбивки сквера до организации ярмарок вы-

ходного дня», – сообщил Президент РФ. При этом, по 

словам В.Путина, необходимо находиться в постоянном 

контакте с общественными организациями, с деловыми 

объединениями, с волонтерскими организациями. Прези-

дент попросил представителей регионов оказывать им 

самую действенную и необходимую поддержку, привле-

кать все эти структуры к реализации социальных, благо-

творительных, образовательных проектов. 

АДМИНИСТРАЦИЯ ПРЕЗИДЕНТА РОССИЙСКОЙ 

ФЕДЕРАЦИИ 

– Сергей Иванов рассказал мэрам, на что жалуются 

граждане 

Глава администрации президента (АП) Сергей Иванов 

уверен, что на выборах 8 сентября граждане голосовали за 

того или иного кандидата исходя из «обстановки в горо-

де», а не из–за политических пристрастий. Об этом он 

заявил на совещании с мэрами и сити–менеджерами. Он 

посоветовал им уделять больше внимания проблемам 

ЖКХ, добавив, что каждая шестая жалоба в АП от граж-

дан касается именно этой сферы. С.Иванов отметил, что 

итоги региональных выборов 8 сентября должны заста-

вить задуматься муниципальные власти. «Местная власть 

– самая близкая к людям, и горожане на себе ощущают, 

кто действительно заботится о них, кто по–настоящему 

живет проблемами родного города»,– заявил С.Иванов. 

С.Иванов рассказал, что каждое шестое обращение в АП 

от граждан – это жалоба на ЖКХ. По его словам, в сред-

нем за квартал в администрацию поступает 39 тыс. обра-

щений и жалоб на систему ЖКХ. Люди жалуются на то, 

что те деньги, которые они исправно платят за жилищно–

коммунальные услуги, пропадают неизвестно куда, отме-

тил он. «Из–за непрофессионализма или недисциплини-

рованности управляющих компаний деньги заморажива-

ются или прокручиваются на счетах, а иногда и банально 

воруются»,– добавил глава АП. В результате отдельные 

районы и небольшие города могут остаться зимой без 

электричества, тепла, горячей воды, подчеркнул Сергей 

Иванов. «Мне самому приходится вести прием граждан, и 

очень часто сталкиваюсь с такими вопросами. Помогите 

навести порядок на улице, которая перекопана три года, 

идем к дому прыжками, можем ноги переломать, помоги-

те что–то отремонтировать и так далее»,– отметил он. По 

мнению С.Иванова, проблема ЖКХ на сегодняшний день 

больше всего волнует граждан. Он добавил, что «просчи-

тать», к чему приведут безалаберность и безответствен-

ность в сфере ЖКХ и какова будет реакция россиян, «со-

всем нетрудно». Отметим, что, по данным фонда «Обще-

ственное мнение», 52% россиян считают качество услуг 

ЖКХ плохим, а положительно его оценили менее трети 

(31%) граждан. Кроме того, С.Иванов посоветовал муни-

ципальным властям не бояться НКО, а сотрудничать с 

ними. По его словам, практика показывает, что использо-

вание потенциала общественных объединений, инициа-

тивных групп граждан, а также социально ориентирован-

ных НКО в разы повышает эффективность управления. 

– На муниципальных выборах граждане голосуют не за 

политиков, а за практиков 

Глава президентской администрации Сергей Иванов счи-

тает, что итоги региональных выборов должны заставить 

задуматься муниципальные власти. «Муниципальные вы-

боры, которые состоялись 8 сентября, дали вполне серь-

езную пищу для размышлений. Поэтому хочу еще раз 

повторить одну простую и прописную истину: местная 

власть – самая близкая к людям, и горожане на себе ощу-

щают, кто действительно заботится о них, кто по–

настоящему живет проблемами родного города. Вот таких 

руководителей, такую власть, я вас уверяю, люди всегда 

поддержат», – сказал С.Иванов, выступая на семинаре–

совещании с мэрами городов и сити–менеджерами. По его 

мнению, люди в массе своей обращают внимание не на 

политические симпатии или антипатии того или иного 

руководителя, а, прежде всего, на то, какова обстановка в 

городе, есть ли прогресс, происходит ли улучшение, чис-

то бытовое. 

– В Кремле советуют мэрам передать НКО часть пол-

номочий в борьбе с нелегальной миграцией 

Проблемы нелегальной миграции не решить запретитель-

ными методами – муниципальным властям следует при-

влечь диаспоры и дать часть полномочий в борьбе с этой 

проблемой некоммерческим организациям. Такое мнение 

высказал первый замглавы администрации президента РФ 

Вячеслав Володин, выступая на семинаре– совещании по 

вопросам внутренней политики с главами муниципальных 

образований и местных администраций. По его мнению, в 

решение вопросов межнациональных отношений должны 

быть вовлечены общины, диаспоры. «Сделайте курсы для 

приезжающих, чтобы работодатель понимал, что прежде, 

чем они начнут у него работать, чтобы этот человек / ми-

грант/ курсы прошел», – сказал В.Володин. «Есть история 

города, есть традиции, есть обычаи, есть азы языка, кото-

рые надо выучить», – добавил он. В процесс обучения 

мигрантов Володин предложил вовлекать «тех, кто будет 

следить за правопорядком – чтобы там был участковый, 

чтобы он видел этого человека / мигранта/, чтобы там был 

представитель работодателя, чтобы там был муниципаль-

ный депутат, представитель общественной организации». 

В.Володин подчеркнул, что сегодня есть большое количе-

ство НКО. «Посмотрите, в какой–то части вопросов, ко-

торые мы обсуждаем, и передайте им полномочия», – 

предложил он. «Вам просто надо искать решение. Потому 

что просто запретительными методами при той открыто-

сти, которая есть, эту тему не решишь», – заключил пер-

вый замглавы администрации Кремля. 

– Вячеслав Володин предостерег мэров от экспериментов 

в соцсетях 

Социальные сети должны использоваться руководителя-

ми крупных территорий для дела, убежден первый зам-

главы администрации президента РФ Вячеслав Володин. 

Об этом он заявил на семинаре–совещании с мэрами го-

родов и сити–менеджерами. «Дело в том, что важно, что-

бы это было по делу. Вы же в первую очередь руководи-

тели больших территорий, и когда человек в два часа но-

чи начинает отвечать кому–то, над ним начинают просто 

стебаться, а это не так хорошо для тех, кто представляет 

власть. Эксперименты эти ради эксперимента не нужны», 

– приводит заявление В.Володина «Интерфакс». «Когда 

есть желание в Твиттере писать, то если ты туда зашел, 

будь добр и отвечать», – сказал первый замглавы админи-

страции президента. – А если ты отвечаешь, тогда понят-

но, что ты сполна в рамках этих коммуникаций будешь 

получать то, что могут тебе ответить. Курьезов очень 

много». Кроме того, Володин в ходе семинара затронул 

тему выборов. Ранее СМИ сообщали, что мэрам городов 
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после их победы на выборах якобы предлагали вступить в 

какую–либо другую партию и покинуть ту, от которой он 

выдвигался. По мнению политика, это «переманивание» 

вредит партиям. «Не нужно, чтобы при победе от той или 

другой партии мэра переписывали из одной партии в дру-

гую. Это неправильно. Более того, это вредит в первую 

очередь и самой партии», – заявил первый замглавы ад-

министрации президента. 

ГОСУДАРСТВЕННАЯ ДУМА ФЕДЕРАЛЬНОГО 

СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

– Федеральный закон об МФЦ поддержан Комитетом по 

федеративному устройству и вопросам местного само-

управления 

Очередная повестка заседания Комитета была насыщен-

ной, в том числе, обсуждался такой важный проект зако-

на, который регламентирует деятельности многофунк-

циональных центров (МФЦ). Глава комитета Виктор Ки-

дяев, комментируя решение поддержать данный законо-

проект и рекомендовать его к принятию в первом чтении, 

выразил мнение, что доля граждан, имеющих доступ к 

получению государственных и муниципальных услуг по 

принципу «одного окна» к 2015 году должна составлять 

не менее 90%. Он напомнил, что федеральным законом 

«Об организации предоставления государственных и му-

ниципальных услуг» регулируются отношения, возни-

кающие в связи с предоставлением государственных и 

муниципальных услуг соответственно федеральными ор-

ганами исполнительной власти, органами государствен-

ных внебюджетных фондов, исполнительными органами 

государственной власти субъектов РФ, а также органами 

местного самоуправления, осуществляющими исполни-

тельно–распорядительные полномочия. «Кроме того, до-

кументом предусматривается, что предоставление госу-

дарственных и муниципальных услуг может осуществ-

ляться посредством использования МФЦ по принципу 

«одного окна», – заметил парламентарий. Он обратил 

внимание на то, что отсутствие этих полномочий у субъ-

ектов Федерации затрудняет исполнение указа президента 

«Об основных направлениях совершенствования системы 

государственного управления», согласно которому доля 

граждан, имеющих доступ к получению государственных 

и муниципальных услуг по принципу «одного окна» по 

месту пребывания, в том числе в МФЦ предоставления 

государственных услуг, должна составлять к 2015 году не 

менее 90%. «Вместе с тем, необходимо отметить, что по 

данным комитета в настоящее время работа значительной 

части МФЦ организована в форме муниципальных казен-

ных учреждений. В связи с этим в проекте должно быть 

отражено будущее таких уже действующих центров, пре-

дусмотрен переходный период и порядок их переподчи-

нения органам государственной власти субъектов», – 

подчеркнул В.Кидяев, добавив, что указанные замечания 

являются существенными, но могут быть учтены при ра-

боте над проектом во втором чтении. 

– Прописка на дачах: закон отредактируют 

Постоянную прописку на дачах официально закрепят в 

действующем законодательстве, устранив все разночте-

ния в профильном законе. Соответствующий законопро-

ект принят в 1 чтении депутатами Госдумы РФ 15 октяб-

ря, впереди еще два чтения. Документ фактически приво-

дит в порядок действующее законодательство и выполня-

ет решение Конституционного суда, вынесенное еще в 

2008 году. Законопроектом будет исключен запрет на ре-

гистрацию, как по месту жительства, в принадлежащих 

гражданам на праве собственности жилых строениях, ко-

торые пригодны для постоянного проживания. То есть, 

прежде чем прописаться на даче, гражданину придется 

доказать пригодность объекта для проживания. Кроме 

того, документ позволяет переоформлять дачные жилые 

строения в индивидуальные жилые дома. 

ПРАВИТЕЛЬСТВО РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

– Итоги обсуждения Концепции развития механизмов 

предоставления услуг в электронном виде 

Состоялось обсуждение Концепции развития механизмов 

предоставления государственных и муниципальных услуг 

в электронном виде, организованного Аналитическим 

центром при Правительстве РФ. На мероприятии присут-

ствовали представители Минэкономразвития, Минком-

связи, Экспертного центра электронного государства, 

НИИ «Восход» и другие региональные и федеральные 

эксперты. Перед началом экспертного обсуждения с док-

ладом выступил заместитель министра связи и массовых 

коммуникаций РФ Алексей Козырев. Доклад был посвя-

щен основным тезисам Концепции, с акцентом на то, что 

новый подход, заложенный в Концепцию, позволит изме-

нить текущую ситуацию, сделав процедуру получения 

электронных услуг более качественной, быстрой и удоб-

ной. В то же время, опрос, организованный Экспертным 

центром электронного государства, показал, что у регио-

нальных и муниципальных экспертов существует значи-

тельное количество претензий и замечаний к текущей 

версии документа. В частности, эксперты отметили, что 

необходима не концепция, носящая декларативный ха-

рактер, а детальный план действий, с конкретными меро-

приятиями, сроками, ответственными и результатами. 

Отвечая после выступления на вопросы экспертов, Алек-

сей Козырев сообщил, что Концепция не предполагает 

разработку типовых регламентов для региональных и му-

ниципальных услуг. Вопрос типизации частично будет 

решен с помощью электронных форм, воспользоваться 

которыми за абонентскую плату будет предложено регио-

нам. Данный вопрос, а так же вопросы по представлению 

сервисов Гособлака, будут рассмотрены в рамках дорож-

ной карты. После доклада и ответов на вопросы, началось 

обсуждение замечаний и предложений к самой Концеп-

ции. Все замечания, направленные в адрес Экспертного 

центра были проанализированы, обобщены и озвучены на 

обсуждении. Подведѐм краткий итог по основным резуль-

татам обсуждения: – по результатам утверждения Кон-

цепции будет разработана дорожная карта с детальным 

планом графиком реализации мероприятий оптимизации 

процедур предоставления услуг. Дорожная карта будет 

представлена на публичное обсуждение до декабря 2013 

года. – регионы и муниципалитеты должны продолжать 

работы по информатизации и переводу услуг в электрон-

ный вид, не включѐнных в перечень приоритетных. Дан-

ный пункт будет внесен в Концепцию. В Концепции бу-

дет отражена специфика ее реализации на региональном и 

муниципальном уровнях. В итоговый протокол заседания 

рабочей группы войдут рекомендации разработчикам оп-

ределить единый орган, ответственный за развитие элек-

тронного правительства, ввести определение ключевых 

понятий Концепции – услуга, функция, процедура, сервис 

и описать подходы по переводу этих сущностей в элек-

тронный вид. 
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– Регистрация и кадастровый учет недвижимости: сро-

ки сократят 

До 7 дней вместо 18 планируют сократить срок государ-

ственной регистрации прав на недвижимости, а кадастро-

вый учет до 5 дней. С такими показателями к 2019 году 

планируется прийти в рамках программы «Развитие еди-

ной государственной системы регистрации прав и кадаст-

рового учѐта недвижимости (2014–2019 годы)», которая 

была утверждена накануне постановлением Правительст-

ва РФ. В рамках программы также планируется сократить 

время ожидания заявителей в очереди – до 10 минут вме-

сто нынешних 60. Объем финансирования программных 

мероприятий составляет 54465,31 млн руб. За счет этих 

средств планируется не только сократить сроки оказания 

услуг, но и в частности внедрить по стране единый госре-

естр объектов недвижимости с переходом к единой гео-

центрической открытой системе координат. Напомним, 

также с 1 октября в стране вступили в силу изменения в 

закон «О государственном кадастре недвижимости», ко-

торые затрагивают вопрос кадастрового учета и регистра-

ции недвиждимости. Благодаря поправкам кадастровый 

учет теперь займет 18 дней вместо 20, а ряд документов 

можно будет получить в электронном виде. Три докумен-

та с начала октября предоставляются заявителям исклю-

чительно в электронном виде, заверенные подписью када-

стрового инженера: технический план, межевой план и 

акт обследования, который подтверждает прекращение 

существования объекта недвижимости. Еще один важный 

момент: теперь любой гражданин или юридическое лицо 

может запросить справку о кадастровой стоимости не-

движимости, и ее обязаны предоставить бесплатно. Кроме 

этого, перестали быть основанием для отказа недочеты в 

форме или содержании документов и их несоответствие 

требованиям профильного закона. Их перевели в основа-

ния для приостановления услуги кадастрового учета – 

заявителю дается трехмесячный срок на устранение. И, 

наконец, теперь покупатели квартир в новостройках мо-

гут не ждать постановки на кадастровый учет всего зда-

ния, а могут поставить на учет квартиру до этого. Такое 

же право появилось и у покупателей нежилых помещений 

в новостройке. 

МИНИСТЕРСТВО РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ПО 

РАЗВИТИЮ ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА 

– Министерство получит многие функции федеральных 

органов 

Юрий Трутнев и Минвостокразвитие получат многие 

функции федеральных органов. Об этом заявил глава пра-

вительства на заседании правительственной комиссии, 

которое прошло в Комсомольске–на–Амуре,. Перед засе-

данием Ю.Трутнев и новый глава Минвостокразвития 

Александр Галушка проводили отдельную встречу с 

Дмитрием Медведевым. Они, по данным издания, убеж-

дали главу правительства, что разработанная ими за пол-

тора месяца концепция развития Дальнего Востока долж-

на быть принята в полном объеме – иначе результатов не 

видать. Это было для Ю.Трутнева и А.Галушки главной 

задачей заседания, которое стало первой публичной пре-

зентацией их концепции. Несмотря на то, что у многих 

министров были замечания к разработанной 

Ю.Трутневым и А.Галушкой программе, она все же была 

принята. В итоге Д.Медведев сделал тот же, что и экспер-

ты Минвостокразвития, вывод: наибольший эффект даст 

только третий сценарий. Препятствием для развития 

Дальнего Востока за счет импортозамещения является 

малая емкость регионального рынка (6,3 млн человек, 

менее 5% от общероссийского), а резко увеличивать ВРП 

за счет поставок товаров за Урал не получится из–за вы-

соких транспортных издержек. В итоге, по мнению пре-

мьера, Дальний Восток лучше развивать за счет экспорта 

в Азию, поскольку «расстояние от Хабаровска до Пекина, 

Токио и Сеула в разы меньше, чем до Москвы». Суть за-

седания заключалась в том, что на нем было принято ре-

шение передать Минвостокразвитию многие функции 

федеральных ведомств в отношении Дальнего Востока, 

чтобы создать единого оператора развития региона. Та-

ким образом Минвостокразвития получит распорядитель-

ные полномочия по координации отбора и реализации 

приоритетных инвестпроектов (отобрано у Минрегиона), 

сможет быть распорядителем бюджетных субсидий на 

развитие социальной и инженерной инфраструктуры 

субъектов РФ и муниципалитетов региона (Минрегион и 

Минфин), оценивать эффективность органов исполни-

тельной власти в регионе (Минрегион), согласовывать 

градостроительные планы и схемы территориального 

планирования (Минрегион), участвовать в управлении 

особыми экономическими зонами (ОЭЗ), которые до того 

были вотчиной Минэкономики, а также привлекать и со-

провождать инвестиции. Кроме того, Минвостокразвития 

вместе с Минприроды до 1 сентября 2014 года должно 

провести проверку всех выданных на Дальнем Востоке 

лицензий на разработку месторождений. По мнению гла-

вы ВЭБа Владимира Дмитриева, «новые инициативы и их 

эффективность предстоит внимательно изучить». «Все 

выглядит так, что сейчас Минвостокразвития создаст но-

вые институты, а ВЭБ, как всегда, назначат их спонсором 

без каких–либо возможностей проконтролировать средст-

ва», – сказал источник, близкий к госбанку. 

МИНИСТЕРСТВО СВЯЗИ И МАССОВЫХ 

КОММУНИКАЦИЙ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

– Министерство хочет изучить нормы использования 

облачных технологий 

Министерство связи и массовых коммуникаций РФ пла-

нирует исследовать нормативно–правовое обеспечение 

возможности использования облачных технологий орга-

нами государственной власти, местного самоуправления и 

организациями, начальная (максимальная) цена госкон-

тракта составляет более 4,1 млн руб., следует из заявки, 

размещенной на портале госзакупок. Как отмечается в 

документе, несмотря на то, что переход к облачным тех-

нологиям имеет ряд перспектив, их применение имеет 

некоторые потенциальные риски, поскольку в РФ отсут-

ствует надлежащее правовое регулирование вопросов 

использования этих технологий. Прежде всего, не урегу-

лированы вопросы обеспечения безопасности и конфи-

денциальности информации, передаваемой поставщику 

облачных услуг, а также не определен уровень ответст-

венности такого поставщика. В этой связи исполнитель 

госконтракта должен, в частности, определить необходи-

мость и целесообразность применения облачных техноло-

гий в деятельности государственных органов (их пре-

имущества, недостатки и риски), а также подготовить 

предложения по выбору моделей их использования и раз-

работать проекты соответствующих федеральных норма-

тивных правовых актов. Максимальный срок выполнения 

работ составляет 25 календарных дней с даты заключения 

госконтракта. Заявки на участие в тендере принимаются 

до 18 ноября, подведение итогов конкурса назначено на 

26 ноября 2013 года. 
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М Е Ж М У Н И Ц И П А Л Ь Н О Е  

С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В О  

АССОЦИАЦИЯ СИБИРСКИХ И 

ДАЛЬНЕВОСТОЧНЫХ ГОРОДОВ 

– 21–22 ноября 2013 года в городе Кемерово состоится 

конференция АСДГ «Информационная политика муници-

пальных образований в современных условиях» 

Конференция проводится Ассоциацией сибирских и даль-

невосточных городов совместно с администрацией города 

Кемерово. К участию в работе конференции приглашены 

руководители и специалисты пресс–служб администра-

ций и представительных органов муниципальных образо-

ваний Сибири и Дальнего Востока, а также представители 

региональных и муниципальных средств массовой ин-

формации. В рамках конференции планируется рассмот-

реть различные методы формирования информационной 

политики муниципальных образований в современных 

условиях и обсудить следующие вопросы: 1. Формирова-

ние и реализация стратегии информационной политики 

органов местного самоуправления. Оценка эффективно-

сти информационной политики. 2. Официальные сайты 

органов местного самоуправления: проблемы и перспек-

тивы качественного развития. 3. Формирование позитив-

ного имиджа муниципалитета. 4. Использование социаль-

ных сетей при организации органами местного само-

управления официальных каналов коммуникации. 5. Пре-

доставление муниципальных услуг в электронном виде на 

сайте органов местного самоуправления (электронный 

муниципалитет). 6. Подготовка и проведение информаци-

онной кампании значимых событий муниципалитета. 

– Новости информационной сети АСДГ (ИС АСДГ) 

ИС АСДГ подготовлены очередной Анонс № 39/13 нор-

мативно–правовых и распорядительных актов органов 

местного самоуправления РФ поступивших в ИС АСДГ, а 

также Перечень № 791 нормативно–правовых и распоря-

дительных актов органов местного самоуправления РФ 

поступивших и включенных в информационно–

компьютерный банк АСДГ «Материалы местного само-

управления Российской Федерации» от 22.10.13. 

СОЮЗ ГОРОДОВ ЦЕНТРА И СЕВЕРО–ЗАПАДА 

РОССИИ 

– В Архангельске состоялось Общее собрание Союза 

Очередное Собрание Союза городов Центра и Северо–

Запада России состоялось в городе Архангельске 11 ок-

тября. Делегации из 17 городов прибыли на эти древние 

русские земли, расположенные в дельте Северной Двины, 

знаменитые как важнейший морской и речной порт Рос-

сийской Империи и родина Михаила Ломоносова. Основ-

ной вопрос повестки дня Собрания – «О местном само-

управлении в России и перспективах его развития. Обсу-

ждение проекта итогового документа Всероссийского 

Съезда муниципальных образований». Президент Союза 

городов Центра и Северо–Запада России, Мэр Великого 

Новгорода Юрий Бобрышев, который является членом 

Оргкомитета по подготовке Съезда, рассказал участникам 

Собрания о проведенной работе по подготовке Съезда и 

сообщил, что Съезд состоится в городе Суздале, Влади-

мирской области, 8 ноября. Ю.Бобрышев представил до-

кумент «Предложения муниципальных образований Сою-

за городов Центра и Северо–Запада России по вопросам 

Всероссийского Съезда муниципальных образований», 

подготовленный исполнительной дирекцией Союза по 

результатам информационного обмена. Губернатор Ар-

хангельской области Игорь Орлов в своем выступлении 

подчеркнул необходимость поиска внутренних источни-

ков финансирования и активизации резервов. И.Орлов 

поддержал идею о налоге на благоустройство. Он также 

отметил, что развитие муниципальных образований 

должно идти одновременно с развитием субъектов Рос-

сийской Федерации. Выступающие по основной теме Со-

брания уделили внимание всем вопросам, внесенным на 

Съезд по предложению Оргкомитета. Выступления замес-

тителя Мэра Архангельска Александра Цыварева и Мэра 

Великого Новгорода Ю.Бобрышева были посвящены фи-

нансово–экономическим основам местного самоуправле-

ния. Ю.Бобрышев в очередной раз обосновал необходи-

мость предоставления муниципальным образованиям 

права на введение налога на благоустройство. Он также 

выразил понимание общности проблем с субъектами и 

необходимости совместного развития. Заместитель Главы 

города Вологды Вадим Цепа обратил внимание на боль-

шое количество правовых коллизий и путаницы в терми-

нах в вопросах полномочий органов местного самоуправ-

ления. Докладчик предложил провести системный анализ 

полномочий, разработать стандарты осуществления всех 

вопросов местного значения. Сергей Кулабухов (замести-

тель руководителя аппарата, город Петрозаводск) обоб-

щил наиболее интересные предложения городов по во-

просу кадрового обеспечения местно самоуправления. 

Среди них государственная финансовая поддержка подго-

товки кадров и повышения квалификации муниципаль-

ных служащих, конкурсов и аттестации, присвоения 

классных чинов. Глава города Владимира Сергей Сахаров 

на опыте своего города поделился многообразием дея-

тельности по развитию гражданской инициативы и обще-

ственного контроля на местном уровне. Большой интерес 

вызвала информация об участии представителей ТОСов в 

приемке объектов ЖКХ и работ по благоустройству. За-

меститель председателя Ивановской городской Думы 

Сергей Морозов и его коллега из Твери Андрей Петров 

поделились опытом и внесли предложения в проект ре-

шения по вопросу Съезда о взаимодействии муниципаль-

ных образований с контрольно–надзорными органами и 

вопросах муниципального контроля. Предложения о не-

обходимости принятия актов регионального законода-

тельства, определяющих порядок осуществления муни-

ципальными образованиями различных видов контроля 

(жилищного, финансового, в сфере благоустройства) бы-

ли включены в принятое решение. Об особенностях стра-

тегического развития муниципальных образований на 

примере города Череповца с докладом выступила замес-

титель Мэра Наталья Самчук. В рабочих материалах Соб-

рания представлен также опыт стратегического планиро-

вания Иванова, Смоленска, Твери и Старой Руссы. В об-

суждении вопроса приняли участие Виктор Павленко 

(Архангельск), Александр Соколов (Рыбинск), Александр 

Васильев (исполнительная дирекция) и другие. В приня-

том решении отмечено, что руководители органов мест-

ного самоуправления вместе со всем муниципальным со-

обществом поддерживают инициативу проведения Все-

российского Съезда муниципальных образований, высоко 

ценят готовность высшего руководства страны к прямому 

диалогу, возлагают большие надежды на предстоящий 

форум, его решения и эффект от их последующей реали-

зации. Многие предложения муниципальных образований 

Союза городов Центра и Северо–Запада России, внесен-

ные в ходе информационного обмена, проведенного по 

просьбе Комитета Государственной Думы по федератив-

http://www.asdg.ru/anounce/68/112388
http://www.asdg.ru/protokoll/88/112546
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ному устройству и вопросам местного самоуправления 

Федерального Собрания Российской Федерации, нашли 

свое отражение в проекте итогового документа, подготов-

ленного редакционной коллегией Организационного ко-

митета Съезда. Среди них предложения: – о внесении из-

менений в бюджетное законодательство и законодатель-

ство Российской Федерации о налогах и сборах в целях 

укрепления финансового положения муниципальных об-

разований и создания для органов местного самоуправле-

ния стимулов по обеспечению устойчивого и комплексно-

го развития муниципальных образований; – о дальнейшей 

оптимизации полномочий, уточнению и разграничению 

полномочий между уровнями публичной власти, между 

видами муниципальных образований; – о принятии зако-

нодательных и организационных мер, направленных на 

совершенствование системы муниципального контроля и 

иные предложения. Заслуживают внимания и предложе-

ния проекта итогового документа о новшествах в вопро-

сах местного самоуправления, таких как: – предложение о 

выделении нового вида муниципальных образований – 

крупных городов («городских агломераций»), прежде все-

го из числа городов – центров субъектов РФ; – предложе-

ние «законодательно предоставить необходимые полно-

мочия главе муниципального образования как высшему 

должностному лицу муниципального образования по 

обеспечению осуществления органами местного само-

управления полномочий по решению вопросов местного 

значения и отдельных государственных полномочий, 

включая возможность координации деятельности органов 

местного самоуправления и их регулярной отчетности 

перед главой в соответствии с процедурой, установленной 

уставом муниципалитета»; – предложение о создании на 

федеральном уровне четкой правовой и методической 

базы для осуществления органами местного самоуправле-

ния эффективного стратегического и программно–

целевого муниципального планирования и управления, 

имея в виду основную ответственность органов местного 

самоуправления за комплексное градорегулирование тер-

ритории муниципалитета. Безусловную поддержку нахо-

дят предложения об участии государства в вопросах ин-

фраструктурного развития муниципальных образований и 

защиты интересов граждан в отношениях с управляющи-

ми и ресурсоснабжающими организациями. Участники 

Собрания Союза городов Центра и Северо–Запада России 

поддержали проект итогового документа Всероссийского 

Съезда муниципальных образований, подготовленный 

редакционной коллегией Организационного комитета 

Съезда, направили в адрес Оргкомитета Съезда дополни-

тельные предложения, обратились в Оргкомитет с прось-

бой включить в список выступающих на Съезде Прези-

дента Союза Мэра Великого Новгорода Ю.Бобрышева и в 

состав редакционной коллегии Съезда А.Васильева. На-

чальник управления физической культуры и массового 

спорта Александр Груздев выступил с докладом об итогах 

XII Спартакиады Союза городов Центра и Северо–Запада 

России, которая состоялась в Вологде с 29 августа по 1 

сентября. Соревнования проходили по десяти видам 

спорта – баскетбол (мужчины и женщины), минифутбол, 

волейбол (мужчины и женщины), пауэрлифтинг, легкая 

атлетика, спортивная гимнастика, самбо, спортивное ори-

ентирование. В Спартакиаде участвовали 805 спортсме-

нов из 16 муниципальных образований. Это команды из 

Архангельска, Великого Новгорода, Великого Устюга, 

Владимира, Вологды, Иваново, Калининграда, Костромы, 

Котласа, Петрозаводска, Пскова, Северодвинска, Сык-

тывкара, Твери, Череповца и Ярославля. Высокий уровень 

соревнований подтверждается участием в составе команд 

заслуженного мастера спорта, 23 мастеров спорта между-

народного класса, 106 мастеров спорта, 164 кандидатов в 

мастера спорта и 198 спортсменов, имеющих I спортив-

ный разряд. Профессиональное и объективное судейство 

соревнований обеспечили 179 судей. Участникам Собра-

ния был продемонстрирован видеоотчет о Спартакиаде. 

Вологжане стали инициаторами проведения фестиваля 

зимнего спорта, дополнив лыжные дисциплины традици-

онного фестиваля лыжного спорта хоккеем с шайбой, фи-

гурным катанием и бегом на коньках. Идея была одобрена 

участниками Собрания, которые с интересом ознакоми-

лись с представленной А.Груздевым презентацией проек-

та. Фестиваль пройдет в Вологде с 27 февраля по 2 марта 

2014 года. По представлению исполнительного директора 

Александра Васильева, Собрание приняло решение о пла-

не работы, смете расходов, размере членского взноса на 

2014 год. Отчетное Собрание состоится 14 февраля в Ве-

ликом Устюге на родине Деда Мороза. ХIII Спартакиаду 

в 2014 году примет Петрозаводск, XIX выставку работ 

детского художественного творчества – город Котлас. 

Живой интерес у руководителей городов вызвал вопрос 

об опыте города Архангельска по ремонту городских до-

рог и внутридворовых проездов. Мэр Архангельска Вик-

тор Павленко не ограничился докладом и предложил ос-

мотреть полностью реконструированную улицу Выучей-

ского. В прошлом году был выполнен огромный объѐм 

земляных работ, включая перекладку сетей, устройство 

щебѐночного основания под дорогой, устройство асфаль-

тобетонного покрытия в два слоя, бортового камня и тро-

туаров. Общая протяженность дороги почти 1,5 км. Впер-

вые за всю свою историю улица получит современное 

асфальтобетонное покрытие и тротуары. При этом дорога 

выполнена четырехполосной, с разделительной полосой 

посередине, современным наружным освещением и леер-

ными ограждениями, а на пересечении с другой важной 

автомагистралью – проспектом Обводный канал – по-

строена новая кольцевая развязка. При строительстве 

применены новые технологии: покрытие состоит из трех 

слоев, для усиления дорожной конструкции, общей тол-

щиной 26 см. Расчетный срок службы 20 лет. Это достиг-

нуто за счет использования в верхнем слое покрытия до-

роги щебеночно–мастичного асфальтобетона. Это отно-

сительно новый тип покрытия, разработанный в 1984 году 

в Германии и хорошо зарекомендовавший себя в странах 

Европы. Завершение работ на всем протяжении улицы 

запланировано на ноябрь. Руководители городов не скры-

вали своего восхищения во время прогулки по пешеход-

ной улице Чумбаровке (проспект Чумбарова–

Лучинского). Сочетание качественных работ по благоуст-

ройству с элементами малой архитектуры и сохраненны-

ми старинными зданиями – памятниками городской архи-

тектуры вызвало зависть у руководителей многих горо-

дов. 

Н О В О С Т И  Р Е Г И О Н О В  

Республика Башкортостан 

Уфа 

– Муниципальные земли должны использоваться более 

рационально и эффективно 

На очередном заседании Совета городского округа город 

Уфа депутаты приняли Решение «О рациональном и эф-

фективном использовании муниципальных земель город-
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ского округа город Уфа Республики Башкортостан». Во-

прос был внесен на рассмотрение депутатов Администра-

цией городского округа город Уфа РБ. Этот документ 

нацелен на поиск ресурсов для обеспечения льготных ка-

тегорий граждан земельными участками и на упрощение 

процедуры продления договоров аренды земельных уча-

стков под временными объектами (киосками, торговыми 

павильонами, металлическими гаражами, автостоянками 

и т.п.). Ситуация в настоящий момент обстоит таким об-

разом, что 55,6% земель на территории Уфы находятся в 

частной собственности граждан и юридических лиц. По 

2,8% земель находятся в федеральной и в республикан-

ской собственности, еще 2,6% – в муниципальной собст-

венности. На оставшиеся 36,2% земель право собственно-

сти не разграничено. Депутаты рекомендовали Управле-

нию по земельным ресурсам Администрации города вести 

работу по оформлению прав муниципальной собственно-

сти на эти земли. В результате увеличения доли земель, 

находящихся в муниципальной собственности, у города 

появится возможность пополнить бюджет и создать ре-

зерв для обеспечения земельными участками льготных 

категорий граждан. Весной 2012 года депутатский корпус 

Уфы принял решение о бесплатном однократном предос-

тавлении земельных участков под индивидуальное жи-

лищное строительство многодетным семьям и семьям с 

ребенком–инвалидом. По состоянию на первое августа 

текущего года было предоставлено в общей сложности 

664 таких участка. В очереди на получение земли стоят 

еще 4190 человек. При реализации этой программы ос-

новные трудности заключаются в том, что в городе отсут-

ствует достаточное количество земель. Муниципалитет 

также начал работу по созданию единой информационной 

базы данных обо всех собственниках и пользователях 

земли на территории Уфы. В качестве пилотного проекта 

был выбран Октябрьский район. Такая работа позволит 

выявить неиспользуемые, заброшенные участки, а также 

выяснить, кто из собственников и пользователей не пла-

тит за землю. Неиспользуемые земельные участки из чис-

ла тех, право распоряжения которыми возложено на орга-

ны местного самоуправления, будут реализованы на тор-

гах либо подобраны под строительство необходимых в 

городе социальных объектов. Также депутаты приняли 

решение о внесении изменений в структуру Администра-

ции городского округа город Уфа РБ. Изменения предпо-

лагают введение новой должности заместителя главы Ад-

министрации по вопросам мобилизационной подготовки 

и гражданской защиты. Решение о введении новой долж-

ности было принято в целях совершенствования работы 

по вопросам общественной безопасности и мобилизаци-

онной подготовки. Новый заместитель будет курировать в 

Администрации города работу Управления гражданской 

защиты и отдела мобилизационной подготовки. Также в 

зону его ответственности попадает МБУ «Центр общест-

венной безопасности». Это учреждение было создано Ад-

министрацией городского округа город Уфа РБ для реше-

ния вопросов местного значения по организации охраны 

общественного порядка, профилактике правонарушений, 

оказания содействия полиции при выполнении возложен-

ных на нее обязанностей. Сегодня реформа МВД продол-

жается и не далек тот день, когда в этой системе произой-

дет перераспределение и разграничение полномочий ме-

жду федеральным, региональным и муниципальными 

уровнями. В одночасье создать систему охраны общест-

венного порядка в городе–миллионнике невозможно. В 

этом плане создание Центра общественной безопасности, 

как прообраза муниципальной полиции, является дально-

видным шагом. Эффективную работу данной структуры 

также будет контролировать новый заместитель главы 

Администрации городского округа город Уфа РБ.  

Республика Бурятия 

– Правительство республики прописало муниципалите-

там умерить бюджетные аппетиты 

Первый зампред правительства Бурятии Иннокентий Его-

ров весьма категорично отреагировал на бюджетные 

просьбы представителей муниципальных властей в ходе 

публичных слушаний основного финансового документа 

республики на 2014 год и плановый период 2015–2016 

годов. Участники мероприятия в массовом порядке зая-

вили о необходимости увеличить финансирование тех или 

иных сфер. В заключение первый зампред правительства 

Иннокентий Егоров отреагировал на это достаточно рез-

ко, причем особо «досталось» властям Улан–Удэ. Так, 

замглавы городской администрации Александр Аюшеев 

заговорил о просьбах компенсации межтарифной разницы 

для муниципального транспорта, допсредствах на пересе-

ление граждан из аварийного и ветхого жилья, субсидиях 

или изменении норматива по отчислению НДФЛ в бюд-

жеты. Однако правительственный чиновник ответил 

своими контраргументами: «У нас же есть программа раз-

вития Улан–Удэ по подготовке 350–летия в 16–м году. 

Ничего не сказано в этом документе о транспортной не-

обходимости. Почему? Давайте вернемся к программе. А 

то все время «дай–дай»: 300 миллионов на транспорт, 

сотни миллионов – на снос–перенос. Но так не бывает». 

Также господин Егоров указал Улан–Удэ на невыполнен-

ные обязательства в части строительства детских садов, 

для которых город должен выделить землю. «Сегодня 

выделено всего три участка и то недооформлено до конца. 

На дворе уже почти ноябрь: за три месяца ничего не сде-

лано, не сдвинулись с мертвой точки. А мы ведь не требу-

ем по этой программе с города ни копейки, даже софи-

нансирования не поставили. Но, тем не менее, до сих пор 

земельные участки не закрепили и не передали республи-

ке. Подход очень–очень нехороший», – заявил зампред. 

По части других просьб он также призвал не ждать денег, 

а работать самим, выигрывая федеральное финансирова-

ние. «А просто так сидеть ждать деньги – давайте не бу-

дем так подходить», – резюмировал И.Егоров. 

Чеченская Республика 

Грозный 

– Столица Чечни планирует подписать договор о со-

трудничестве с городом Йосу 

Между городом Грозный и южно–корейским городом 

Йосу планируется подписание договора о сотрудничестве 

в сфере промышленности, сельского хозяйства, культуры, 

образования и науки. Делегация из Чечни, которую воз-

главляет первый заместитель мэра Грозного Исмаил Ху-

саинов, принимает участие в VIII Международном фору-

ме мэров городов Великого шелкового пути. В город Йо-

су съехались делегации из 70 городов 27 стран мира, в 

том числе: Японии, Китая, Индии, Венгрии, Сербии, Чер-

ногории, России, Казахстана, Узбекистана, Киргизии, 

Турции, Франции, Англии, Гонконга, Азербайджана, 

Польши и многих других. На мемориальном комплексе, 

открытом 23 октября в честь этого форума, были выгра-

вированы названия городов шелкового пути, в том числе 

и города Грозного. Два года назад международный форум 
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мэров городов Великого шелкового пути проходил в 

Грозном. 

Алтайский край 

Барнаул 

– Депутаты Барнаульской городской Думы утвердили 

изменения и дополнения в бюджет города на 2013 и пла-

новый период 2014 и 2015 годов 

На заседании Барнаульской городской Думы рассмотрены 

вопросы, касающиеся главного финансового документа 

города – бюджета. Депутаты Барнаульской городской 

Думы утвердили в первом чтении решение «О бюджете 

города на 2014 год и на плановый период 2015 и 2016 го-

дов». По словам председателя комитета по финансам, на-

логовой и кредитной политике города Надежда Тиньгае-

ва, проект бюджета города подготовлен в соответствии с 

требованиями бюджетного налогового законодательства 

на основе прогноза социально–экономического развития. 

«В первую очередь, бюджетная политика ориентирована 

на исполнение принятых расходных обязательств. При-

оритетным направлением расходной части бюджета ос-

таются доступность дошкольного образования, модерни-

зация системы общего образования, содержание уличной 

дорожной сети, инженерной инфраструктуры, капиталь-

ный ремонт и переселение из ветхого и аварийного жи-

лья. В целом бюджет города сохраняет выраженную со-

циальную направленность. Ни один социальный вопрос 

на трехлетний период не остался без финансового обеспе-

чения», – заявила Н.Тиньгаева. Доходы бюджета города в 

2014 году планируется в сумме 7 млрд 583 млн руб., в 

2015 году – 7 млрд 992 млн руб., 2016 – 8 млрд 525 млн 

руб. Расходы бюджета города в 2014 году заложены в 

размере 8 млрд 146 млн руб., в 2015 году – 8 млрд 620 

млн руб., в 2016 году – 9 млрд 206 млн руб. Дефицит 

бюджета в 2014 году составит 563 млн руб., в 2015 году – 

628 млн руб., в 2016 – 681 млн руб. Также депутаты ут-

вердили изменения и дополнения в бюджет города на 

2013 год и на плановый период 2014 и 2015 годов. Изме-

нения в основном касаются увеличения доходной, рас-

ходной частей и дефицита бюджета. Так, бюджет города 

по доходам увеличен на 574,1 млн руб., в том числе за 

счет налоговых и неналоговых доходов на 254,3 млн руб., 

безвозмездных поступлений на 319,9 млн руб. Таким об-

разом, общий объем доходов бюджета города составит 9 

млрд 130,1 млн руб. Соответственно по расходам бюджет 

города увеличен в целом на 1 млрд 68,6 млн руб. и соста-

вил 10 млрд 220,2 млн руб. Увеличение расходов произ-

ведено по следующим статьям: «Общегосударственные 

вопросы», «Национальная безопасность и правоохрани-

тельная деятельность», «Национальная экономика», «Жи-

лищно–коммунальное хозяйство», «Образование», «Куль-

тура, кинематография», «Социальная политика», «Физи-

ческая культура и спорт». Дефицит бюджета города уве-

личен на 494,5 млн руб. за счет остатков целевых меж-

бюджетных трансфертов 2012 года и составит 1 млрд 90,1 

млн руб. 

– Депутаты городской Думы внесли изменения в систему 

коэффициентов, влияющих на величину единого налога на 

вмененный доход для отдельных видов экономической 

деятельности на территории муниципалитета 

На заседании Барнаульской городской Думы рассмотрен 

вопрос «О внесении изменений в решение городской Ду-

мы от 28.09.2005 № 186 «О системе налогообложения в 

виде единого налога на вмененный доход для отдельных 

видов деятельности на территории Барнаула» (2 чтение) 

(в ред.решения от 09.10.2012 № 840)». По информации 

председателя городского комитета по финансам, налого-

вой и кредитной политике Надежды Тиньгаевой, в на-

стоящее время на территории Барнаула действует 11 кор-

ректирующих коэффициентов для расчета коэффициента 

базовой доходности. Проведенный анализ показал значи-

тельное превышение количества действующих в Барнауле 

коэффициентов и низкий уровень их значений в сравне-

нии с другими городами Сибири. При этом выпадающие 

доходы бюджета города от установленных льгот в теку-

щем году составляют 296,5 млн руб. Предложенный про-

ект решения направлен на увеличение доходного потен-

циала бюджета города. В случае его принятия прогнози-

руются дополнительные поступления в бюджет в 2014 

году в размере 54 млн руб. «В целях увеличения доходной 

части бюджета города предложено установить пять по-

нижающих коэффициентов: коэффициент «А», учиты-

вающий место осуществления предпринимательской дея-

тельности, «Б» – виды деятельности, «В» – ассортимент 

реализуемых товаров, «Г» – величину доходов в зависи-

мости от размеров площади торгового зала (зала обслу-

живания посетителей), «КЗП» – уровень выплачиваемой 

среднемесячной заработной платы». Надежда Тиньгаева: 

«С учетом предложенных изменений рост налоговой на-

грузки для большинства предприятий торговли общепита 

составит 15%, для стационарной розничной торговли 

продовольственными товарами без реализации пива и 

любой алкогольной продукции увеличится на 5%. Для 

специализированных объектов стационарной торговли, 

осуществляющих реализацию пива и любой алкогольной 

продукции, отменяются понижающие коэффициенты «Б» 

и «Г». Также исключаются коэффициенты «Е», «Ж», «З», 

используемые для услуг рекламы, «И», «К» – для сдачи в 

аренду торговых мест и земель, рассматриваемых в каче-

стве высокодоходного вида деятельности. Результаты 

сравнительного анализа официальных статистических 

данных за 2012 год по фактическому объему выручки по 

отдельным видам экономической деятельности малых 

предприятий и суммы вмененного дохода по ЕНВД пока-

зывают, что при увеличении налоговой нагрузки по 

ЕНВД для большинства предпринимателей данный нало-

говый режим по–прежнему останется льготным по срав-

нению с другими режимами налогообложения». 

– Администрация города разъясняет порядок фиксации и 

устранения нарушений теплового режима в жилых по-

мещениях 

Начало отопительного сезона сопровождается неизбеж-

ной отладкой всех систем и механизмов, посредством 

которых тепловая энергия, вырабатываемая ТЭЦ и ло-

кальными котельными, достигает конечного потребителя. 

Как следствие этого процесса – обращения горожан, в 

жилищах которых температурный столбик не поднимает-

ся до нормы. Что делать в данной ситуации жильцу, что-

бы зафиксировать и устранить нарушение теплового ре-

жима? Если температура воздуха в жилом помещении в 

период официально объявленного отопительного сезона 

ниже +18 градусов, необходимо обращаться в управляю-

щую компанию, в ведении которой находится жилой дом. 

Ознакомиться с телефонами и данными руководителей 

УК можно на официальном сайте города, уточнить изме-

нения в представленной информации – в районных 

управлениях коммунального хозяйства. Обязанность де-

журного организовать взаимодействие представителей 

Барнаульской тепло–сетевой компании с управляющей 

компанией, в том числе по выезду специалиста тепловой 
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инспекции на место для фиксации факта пониженной 

температуры в жилом помещении. Поступившее к дежур-

ному обращение находится на исполнении в районном 

управлении коммунального хозяйства до полного устра-

нения нарушения. За недопоставленную услугу потреби-

телю производится перерасчет начислений. По всем во-

просам оформления перерасчета просьба обращаться в 

управляющую компанию. В случае, если обращение оста-

ется без ответа, понудить управляющую компанию к дей-

ствиям, тем самым реализовать свое право на возмещение 

средств за недопоставленную услугу, гражданин может 

через Государственную жилищную инспекцию, муници-

пальный контроль, прокуратуру, суд. 

Забайкальский край 

Чита 

– Собственники жилья, объединяйтесь 

Состоялось очередное заседание членов Ассоциации, на 

котором ее руководитель, депутат Думы городского окру-

га Николай Галкин рассказал о результатах его встречи с 

первым заместителем председателя правительства Забай-

кальского края Алексеем Шеметовым. В начале заседания 

совет Ассоциации обсудил два вопроса, требующие со-

блюдения норм законодательства, этики. Во–первых, не-

обходимо урегулировать взаимоотношения между ТСЖ 

№30 и энергосбытовой компанией, по незаконной уста-

новке общедомового электросчетчика в ТП. Дело в том, 

что, действуя согласно законодательству (261–ФЗ) ресур-

соснабжающая организация «Читаэнерго» установила 

общедомовой прибор учета электроэнергии для ТСЖ 

№30, но место установки выбрала на трансформаторной 

подстанции (ТП), которая находится в нескольких метрах 

от дома. Таким образом, так как по ЖК РФ приборы учета 

входят в состав общего имущества жильцов дома, и со-

гласно Правилам предоставления коммунальных услуг 

балансовая ответственность (стена дома) и эксплуатаци-

онная ответственность (место присоединения – прибор 

учета) могут не совпадать, то энергетики в односторон-

нем порядке пытаются передать в собственность и ка-

бельную линию от ТП до стены дома, что противоречит 

закону. Жильцы требуют установить общедомовой счет-

чик в подвале дома. Речь идет о проблемах, которые не 

решишь сиюминутно, но главное, что дело начало сдви-

гаться с «мертвой точки». По словам Н.Галкина, 

А.Шеметов обещал помочь в решении этих проблем, а 

также проявил интерес к Ассоциации, заверил, что готов 

помочь и готов подписать соглашение о сотрудничестве. 

Георгий Разгильдеев, член Общественной палаты, озна-

комил присутствующих с очень интересным документом 

(ответ РСТ Забайкальского края), в котором написано, что 

перерасчет за период с 15–19 сентября за отсутствие ото-

пления в квартире ТГК–14 сделать обязана всем жильцам. 

У кого отопления в течение более длительного времени, 

то необходимо сделать перерасчет за весь период отсут-

ствия отопления. Представители интернет–портала ЖКХ 

Забайкальского края на заседании сказали о готовности 

освещать проблемы, поднимаемые на заседаниях Ассо-

циации, отслеживать их движение и решение, предложи-

ли ознакомиться с ресурсом массового оповещения жите-

лей города. Кроме этого, авторы Портала готовы вести 

просветительскую работу среди населения Забайкальско-

го края. В итоге члены Ассоциации решили использовать 

Портал как просветительный канал для жителей Забай-

кальского края, размещая информацию о результатах сво-

ей работы. P.S. Общественная организация «Ассоциация 

собственников жилья» была плодом первого краевого 

жилищного форума «Стань хозяином своего дома!», про-

веденного 15 февраля 2013 года Общественной палатой 

Забайкальского края совместно с Министерством терри-

ториального развития и Государственной жилищной ин-

спекцией по Забайкальскому краю. «Ассоциация собст-

венников жилья» была создана в городе Чита 18 апреля 

2013 года по инициативе председателя комиссии градо-

строительства и реформы ЖКХ Думы городского округа 

Николая Галкина (без образования юридического лица). 

Это – некоммерческая организация, добровольное объе-

динение собственников жилья – физических лиц, создан-

ная в целях удовлетворения собственников помещений 

качеством и периодичностью предоставления жилищных 

и коммунальных услуг, управлением жилищным фондом. 

– Цель – создание лучших условий для воспитания дошко-

лят 

Законодательное собрание Забайкальского рая поддержа-

ло инициативу депутатов и администрации городского 

округа «Город Чита» и приняло в первом чтении Закон 

Забайкальского края «О внесении изменений в статью 4 

Закона Забайкальского края от 20 ноября 2008 года №72 

ЗЗК «О налоге на имущество организаций». Итак, соглас-

но законопроекта первого чтения от уплаты налога на 

имущество освобождаются дошкольные образовательные 

учреждения, реализующие в текущем налоговом периоде 

основную образовательную программу дошкольного об-

разования и обеспечивающие содержание и воспитание 

детей дошкольного возраста. – Ведь не секрет, что более 

70% , а то больше, оборудования дошкольных учрежде-

ний , необходимого для решения учебных. воспитатель-

ных задач устарело, требует замены, –сказал А.Зенков. – 

Благодаря освободившимся средствам удастся продол-

жить укрепление материально – технической базы дет-

ских дошкольных учреждений, организацию отдыха и 

досуга детей в соответствии с муниципальными програм-

мами. Выпадающие доходы консолидированного бюдже-

та составят по предварительным расчетам от налогов бу-

дет освобождаться лишь то имущество, которое непо-

средственно используется для обеспечения деятельности 

дошкольных образовательных учреждений; причем, 

удельный вес основного вида деятельности должен со-

ставлять не менее 70% в общем объеме выручки от реали-

зации услуг дошкольных образовательных учреждений. 

– Читинцы смогут оценить качество муниципальных 

услуг 

В Чите создан общественный совет для независимой 

оценки качества работы муниципальных учреждений, 

оказывающих услуги в сфере образования, культуры, фи-

зической культуры и спорта. Это позволит повысить ка-

чество работы муниципальных учреждений, сделать еѐ 

более открытой и доступной. Члены совета будут рабо-

тать на общественных началах. Раз в два года состав под-

лежит ротации. В ближайшее время состоится первое за-

седание общественного совета, на котором будет избран 

председатель. Также общественникам необходимо будет 

разработать критерии, по которым и будут оцениваться 

учреждения. Их на сегодняшний день в системе образо-

вания и культуры работает 170. 

Красноярский край 

– Четыре поселка получили новый статус 

На втором заседании пятой сессии Законодательного Со-

брания Красноярского края депутаты обсудили вопрос по 
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изменению статуса рабочих поселков Большая Ирба Ку-

рагинского района, Кошурниково Курагинского района, 

Краснокаменск Курагинского района, Ирша Рыбинского 

района на статус поселков городского типа. Еще в 2011 

году краевым законом «Об изменении статуса рабочих 

поселков и внесении изменений в Закон края «О перечне 

административно–территориальных единиц и территори-

альных единиц Красноярского края» статус вышепере-

численных административно–территориальных единиц 

был изменен на сельсоветы, а затем на сельские населен-

ные пункты или поселки. Однако органы местного само-

управления не раз обращались в парламент с просьбой 

вернуть статус городских населенных пунктов, обосновы-

вая это тем, что на их территории имеются промышлен-

ные предприятия, железнодорожные узлы и другие объ-

екты производственной инфраструктуры, кроме этого, в 

этих районах наблюдается рост населения. 

– Молодѐжные проекты восточных районов края полу-

чат поддержку на 700 тысяч рублей 

В Канске подвели итоги V зонального молодѐжного фо-

рума «Восток–2020». Всего 24 проекта получили ресурс-

ную и материальную поддержку на общую сумму более 

700 тыс. руб. Форум «Восток–2020» стал пятым меро-

приятием в рамках краевого проекта «Территория–2020». 

Организаторы проекта – Молодѐжное правительство 

Красноярского края при поддержке Центра молодѐжных 

инициатив «Форум». Участие в форуме приняли 120 мо-

лодых людей из восточных территорий края: ученики 

старших классов средних школ, студенты образователь-

ных учреждений профессионального образования и моло-

дые специалисты. Помимо проектных команд, участни-

ками форума стали жители Канска, а также представители 

краевой власти, местного самоуправления, экспертного 

сообщества Красноярского края. На базе отдыха «Салют» 

молодые жители территорий совместно с тренерами до-

рабатывали свои проектные идеи и готовились к презен-

тации. Кроме того, для молодых людей была проведена 

серия тренингов, направленных на саморазвитие и моти-

вацию. В рамках форума состоялось пленарное заседание, 

где выступили победители предыдущих форумов «Терри-

тория–2020». Молодые люди рассказали о работе над 

своими проектами, поделились впечатлениями от меро-

приятия. Основным итогом V зонального молодѐжного 

форума стала поддержка 24–х проектов на сумму более 

700 тыс. руб. Как отметили организаторы, наиболее акту-

альными темами для проектов являются благоустройство 

города, экология, творчество, спортивные площадки для 

молодѐжи. «Териитория–2020» – проект, который объе-

диняет молодых людей для решения волнующих их про-

блем и способствует привлечению ресурсов для воплоще-

ния лучших идей. Большинство участников форума впер-

вые в жизни столкнулись с проектной деятельностью. 

Нашей задачей было сформировать команды и привить 

им проектную культуру, дать понять, что умение работать 

с проектами несѐт за собой большие возможности. Меня 

радует, что желание участвовать в форуме проявляют всѐ 

больше ребят из сѐл и деревень. К нам присоединяются 

новые территории, а активность экспертов изначально 

задаѐт высокую качественную планку мероприятию», – 

отметила заместитель председателя Молодѐжного прави-

тельства края, куратор проекта Анна Юшкова. 

Ачинск 

– Муниципальный инспектор возьмѐтся за лесоустройст-

во города 

Александр Кожемякин, муниципальный инспектор Адми-

нистрации города Ачинска, с 1 по 17 октября 2013 года 

проходил обучение в Дивногорске. Стоит отметить, что 

пока это единственный случай в Красноярском крае, ко-

гда муниципальный инспектор повышает свою квалифи-

кацию в министерстве лесного хозяйства. После прохож-

дения аттестации, круг полномочий муниципального ин-

спектора увеличился. Теперь в обязанности Александра 

Кожемякина входит проведение лесоустройства города, 

что подразумевает проектирование лесничеств и лесопар-

ков; наложение штрафов за нарушения законодательства 

в сфере лесопользования, закрепление на местности ме-

стоположения границ лесничеств, лесопарков, особо за-

щитных участков лесов и лесных участков; таксацию ле-

сов (выявление, учет, оценка качественных и количест-

венных характеристик лесных ресурсов). А.Кожемякин 

прошел повышение квалификации в Федеральном Авто-

номном Учреждении «Институт повышения квалифика-

ции руководящих работников и специалистов лесного 

хозяйства Сибири и Дальнего Востока» по дополнитель-

ной профессиональной программе «Правовые и экономи-

ческие основы государственного управления лесным хо-

зяйством Российской Федерации» направления «Государ-

ственный лесной инспектор». Отметим, что из 42 студен-

тов, А.Кожемякин попал в десятку лучших. Кроме того, 

Александру Кожемякину выдан сертификат о том, что он 

прошел обучение по работе с автоматизированной ин-

формационной системе «Государственный лесной ре-

естр». 

Железногорск 

– В муниципалитете будут развиваться адаптивные ви-

ды спорта 

В железногорской ДЮСШ «Юность» открывается секция 

адаптивного плавания, где дети с пяти лет, имеющие осо-

бенности в развитии здоровья, будут заниматься на спе-

циальных тренажѐрах. По краевой программе «От массо-

вости к мастерству» на эти цели выделена субсидия в 

размере 300 тыс. руб. «У нас уже есть договорѐнность с 

краевым Центром адаптивного спорта о том, что мы ве-

дѐм работу по оздоровлению и начальной подготовке де-

тей, а далее при формировании сборной команды Красно-

ярского края с ними будет работать краевая школа, – со-

общил заместитель директора ДЮСШ «Юность» Сергей 

Парыгин. – Кстати, уже сейчас сборные по плаванию на 

90% состоят из железногорских детей». Далее в планах по 

развитию адаптивных видов спорта в Железногорске – 

открытие секции по лѐгкой атлетике. 

Красноярск 

– Эдхам Акбулатов: проект бюджета города на 2014 год 

и плановый период 2015–2016 годов будет рабочий 

Глава города Красноярска Э.Акбулатов провел совещание 

по вопросу подготовки проекта бюджета на 2014 год. В 

совещании принял участие председатель Красноярского 

городского Совета депутатов Валерий Ревкуц. Отметим, в 

администрации города завершается работа над составле-

нием бюджета города на 2014 год и плановый период 

2015–2016 годов. Впервые в этом году формируется про-

граммный бюджет Красноярска. 12 муниципальных про-

грамм, которые сегодня находятся на стадии согласова-

ния, охватят 90% расходов бюджета. Напомним, что при 

формировании бюджета на 2013 год Глава города Крас-
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ноярска поставил перед департаментами и управлениями 

администрации города четкие задачи по ведению систем-

ной работы в области мобилизации собственных допол-

нительных доходов в бюджет города и оценке эффектив-

ности бюджетных расходов. В текущем году была прове-

дена работа по инвентаризации всех расходов, проверена 

сметная стоимость всех крупных объектов реконструкции 

и строительства, разработаны четкие схемы отсрочки пла-

тежей, энергосбережения, разумной долговой политики. В 

результате расходы в объеме более 200 млн руб. были 

оптимизированы, а высвободившиеся средства были на-

правлены на решение социально–важных задач. «Ритмич-

ное использование бюджетных средств является залогом 

успешного выполнения задач, стоящих перед админист-

рацией города. Администрация города держится в рамках 

утвержденного плана. Расходы на 2013 год исполнены на 

62,6%, что на 4,6% выше по сравнению с 2012 годом»,– 

подчеркнул Э.Акбулатов. Отметим, что проект бюджета 

на 2014 год и плановый период 2015–2016 годов форми-

ровался в непростых условиях. Внешнеэкономическая 

ситуация привела к замедлению темпов роста экономики 

в стране, в регионе и в городе. В связи с этим пересмот-

рен прогноз социально–экономического развития на 2014 

–2016 годы. Выступая с основным докладом, руководи-

тель департамента финансов Ирина Хаснутдинова отме-

тила: «Сводный индекс промышленного производства 

уменьшен со 104% до 103,5%. Организации оптимизиру-

ют свои затраты. В связи с этим рост средней заработной 

платы снизился на 0,2%. Также прогнозируется снижение 

темпа роста инвестиций в основной капитал на 0,7%. С 

учетом этих изменений план по налоговым поступлениям 

сформирован с уменьшением ранее утвержденных дохо-

дов». Тем не менее, проект бюджета, работа над которым 

завершается, будет ориентирован, в первую очередь, на 

исполнение указов Президента РФ. Приоритетами буду-

щего года станут: выплата повышенной заработной платы 

бюджетникам, создание дополнительных мест в детских 

садах, увеличение масштабов переселения из аварийного 

жилья, возведение жилья экономкласса для бюджетников. 

Безусловно, большое внимание будет уделено городским 

программам по ремонту дорог, благоустройству террито-

рий и другим приоритетным направлениям деятельности. 

Председатель Красноярского городского Совета депута-

тов В.Ревкуц, рассказал: «Уверен, что нам предстоит не-

простой процесс согласования проекта бюджета. Каждый 

депутат будет отстаивать отрасль, наиболее близкую к 

наказам своих избирателей. Но нашей задачей является 

своевременное рассмотрение и согласование главного и 

очень важного финансового документа города». Завершая 

совещание, Глава города Красноярска поставил перед 

руководителями органов администрации и муниципаль-

ных учреждений задачи повысить эффективность бюд-

жетных расходов, не снижая при этом объемы оказывае-

мых населению услуг. «Говоря о бюджете на предстоя-

щий год, должны четко представлять, какие задачи мы 

ставим перед собой с точки зрения удовлетворения по-

требностей горожан. Безусловно, горожане правы, требуя 

от власти все более высоких стандартов в работе. Муни-

ципальные программы, это и есть тот оселок, через кото-

рый мы можем оценить, насколько качественнее стала 

наша работа в планируемом периоде. Горожанин должен 

четко понимать, какие изменения произойдут лично для 

него в результате принятия муниципальных программ. 

Показатели, которые будут характеризовать деятельность 

администрации города по тому или иному направлению, 

должны быть понятны и контролируемы. Это является 

моим основным требованием в рамках работы по подго-

товке муниципальных программ», – заявил Глава города 

Красноярска Э.Акбулатов. Для справки: В соответствии с 

бюджетным законодательством до 15 ноября 2013 года 

проект бюджета должен быть внесен на рассмотрение в 

Красноярский городской Совет депутатов. Бюджет 2014 

года впервые формируется как программный. Все расхо-

ды отнесены к 12–ти муниципальным программам, кото-

рые будут обсуждаться с общественностью и экспертным 

сообществом, в том числе на общественных советах, в 

профильных депутатских комиссиях. В начале декабря 

2013 года пройдут публичные слушания по проекту бюд-

жета на 2014 год. Бюджет текущего года составляет 31,8 

млрд руб. Бюджет 2014 года должен составлять не менее 

32 млрд руб. Неотъемлемой частью наполнения бюджета 

станет активное участие Красноярска в краевых и феде-

ральных программах. 

– В городе открылась служба сопровождения социально-

го такси 

В Красноярске, на базе Комплексного центра социального 

обслуживания, уже несколько лет работает социальное 

такси, предназначенное для инвалидов и людей пожилого 

возраста. В октябре этого года начал развиваться новый 

проект – служба сопровождения социального такси. Не-

обходимость его создания обусловлена тем, что во многих 

жилых домах нет лифтов и пандусов. Поэтому людям, 

которые заказывают социальное такси, зачастую сложно 

самостоятельно спуститься по лестнице и выйти на улицу 

к подъехавшей машине. Для этого приходилось прибегать 

к помощи родственников, соседей, посторонних. Теперь 

им помогают волонтѐры из службы сопровождения. Диа-

на Молдыбаева, мама ребѐнка–инвалида: «Пользуюсь 

социальным такси постоянно, потому что в обычное такси 

я не могу ребѐнка посадить. А в этой машине есть подъ-

ѐмник, тут ему удобно. Тем более сейчас появилась новая 

услуга – сопровождение при социальном такси, ребята–

волонтѐры помогают спустить и поднять ребѐнка по лест-

нице. Одной мне это делать тяжело». Служба сопровож-

дения социального такси – это пример партнѐрства с не-

коммерческими организациями, так как услугу оказывает 

общественная организация, победившая в конкурсе. За-

казчиком данной услуги выступило министерство соци-

альной политики края. Волонтѐры–сопровождающие, а 

это в основном студенты, прошли специальные обучаю-

щие курсы. Пока служба сопровождения социального 

такси работает только в Красноярске, но услугами сопро-

вождающих могут воспользоваться не только жители 

краевого центра, но и Дивногорска, Сосновоборска, Берѐ-

зовского и Емельяновского районов. Услуга «социальное 

такси» развивается по всему Красноярскому краю. Эльви-

ра Бурыхина, начальник отдела инвалидов министерства 

социальной политики края: «В рамках программы «Дос-

тупная среда для инвалидов» в течение 2011 – 2013 годов 

в районы края поступило 34 автомобиля со специальным 

подъѐмным устройством для перевозки инвалидов». От-

метим, что социальное такси создано для того, чтобы 

обеспечивать транспортную доступность социально зна-

чимых объектов для маломобильных граждан. Наиболее 

востребована такая услуга инвалидами с нарушением 

опорно–двигательного аппарата, так как социальное такси 

– это автомобили, оборудованные специальным подъѐм-

ником для безопасной и комфортной перевозки инвали-

дов–колясочников. Для справки: Право на услугу «соци-

альное такси» имеют несколько категорий граждан: дети–
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инвалиды с нарушениями опорно–двигательного аппарата 

(ДЦП) и лица их сопровождающие; инвалиды 1 и 2 групп, 

использующие для передвижения технические средства 

реабилитации; инвалиды и участники Великой Отечест-

венной войны и приравненные к ним лица; инвалиды по 

зрению 1 и 2 групп; граждане пожилого возраста (старше 

70 лет); инвалиды с терминальной стадией хронической 

почечной недостаточности и получающие лечение гемо-

диализом. При этом родители с детьми–инвалидами с 

ДЦП, инвалиды и участники Великой Отечественной 

войны и приравненные к ним лица, а также инвалиды 1 

группы имеют право воспользоваться социальным такси в 

первоочередном порядке. Стоимость услуги – 7 руб. за 1 

км от места проживания клиента до места его доставки по 

назначению. 

Норильск 

– Глава муниципалитета встретился со спортивной об-

щественностью города 

Глава Норильска Олег Курилов встретился с тренерами 

спортивных школ, представителями спортивных федера-

ций и спортивной общественности города. В ходе встречи 

обсудили актуальные проблемы и перспективы развития 

спорта в Норильске. Градоначальник подчеркнул, что 

вопросов к работе отрасли накопилось достаточно, и 

предложил выступить всем желающим. В частности, об-

судили начисление заработной платы сотрудникам спор-

тивных школ в условиях перехода на новую систему оп-

латы труда. Глава города поручил Администрации Но-

рильска провести дополнительную разъяснительную ра-

боту в коллективах по этому вопросу, а также доработать 

положение об оплате труда с учетом имеющихся замеча-

ний. Не менее актуальной стала тема командирования 

спортсменов на краевые и всероссийские соревнования. 

По итогам эмоциональной дискуссии было принято ре-

шение разработать единый календарь выездных соревно-

ваний по всем видам спорта. 

– В муниципалитете прошло заседание Консультативно-

го совета по делам национальностей 

Глава Норильска Олег Курилов провѐл заседание Кон-

сультативного Совета по делам национальностей. Одной 

из тем совещания стало обсуждение работы по профилак-

тике правонарушений на территории города Норильска. 

О.Курилов также обратил внимание присутствующих на 

необходимость выстроить взаимодействие руководителей 

национально–культурных общественных объединений с 

силовыми ведомствами и прокуратурой города таким об-

разом, чтобы обеспечить оперативный обмен всей необ-

ходимой информацией. Одним из способов решения этого 

вопроса может стать включение представителей нацио-

нальных объединений в общественный Совет при Отделе 

МВД России по городу Норильску. Кроме того, собрав-

шиеся обсудили итоги круглого стола на тему «Создание 

условий для формирования межнационального согласия в 

многонациональной среде города Норильска». В частно-

сти, рассмотрели вопрос влияния различных процессов на 

формирование многонациональной среды, обсудили пер-

спективы создания адаптационного центра для прибы-

вающих на территорию иностранных граждан. В даль-

нейшем планируется разработать памятку с информацией, 

актуальной не только для иностранных граждан, но и для 

всех прибывающих в Норильск, с целью облегчить адап-

тационный период. Отметим, власти города уделяют осо-

бое внимание взаимодействию с национально–

культурными общественными объединениями, поскольку 

Норильск– многонациональный город, в котором дейст-

вуют около 17 таких организаций. 

Эвенкийский район 

– Качество госуслуг – в фокусе внимания 

Губернатор Красноярского края Лев Кузнецов распоря-

дился о создании специальной рабочей группы по разра-

ботке предложений по совершенствованию деятельности 

территориальных федеральных органов исполнительной 

власти и органов исполнительной власти Красноярского 

края на территориях Таймыра и Эвенкии. Возглавил эту 

рабочую группу – первый заместитель губернатора края 

Сергей Пономаренко, а в состав вошли – краевые минист-

ры, депутаты Заксобрания края, главы Эвенкии и Таймы-

ра. На этой неделе в краевом центре состоялось первое 

заседание созданной рабочей группы. Его участниками от 

Эвенкии стали глава ЭМР Петр Суворов и депутат крае-

вого парламента Анатолий Амосов. Открывая заседание, 

руководитель рабочей группы Сергей Пономаренко заме-

тил, что главная цель – сделать государственные услуги, 

предоставляемые на Севере края, более доступными и 

качественными. Между тем, пока цель не достигнута. С 

Эвенкии и Таймыра идет масса жалоб от простых граждан 

о труднодоступности тех или иных услуг. Ситуация в 

этом направлении стала обостряться после процесса объ-

единения Эвенкии, Таймыра и Красноярского края. С того 

времени жизненно важные справки и разрешения стало 

невозможно получить по месту жительства. С 2007 года 

на Севере края начался процесс сокращения штатов феде-

ральных и краевых структуры. Вот лишь некоторые на-

глядные примеры: До объединения в Эвенкии числен-

ность сотрудников УВД достигала 214 человек, сейчас – 

146, при этом в малых поселках нет участковых уполно-

моченных. В Росприроднадзоре трудились 10 человек, 

сейчас остался лишь один сотрудник. В лесничестве были 

заняты 190 человек, сейчас – всего 60, в Госрыболовохра-

не было 10 работников, осталось 6, в охотинспекции ра-

ботали 52 человека, сейчас – четыре. На заседании рабо-

чей группы с предложениями по улучшению качества 

работы федеральных и краевых структур на территории 

Эвенкии выступил глава района Петр Суворов. В своем 

выступлении глава обозначил несколько основных блока 

вопросов, нуждающихся в срочном решении. В области 

лесного хозяйства предложения Эвенкии следующие: 

прежде всего, увеличение численности охотинспекторов. 

Территория лесничеств Эвенкийского района обширна – 

более 77 млн гектаров. В участковых лесничествах в со-

ответствии со штатным расписанием находится лишь 

один участковый лесничий, то есть каждый сотрудник 

контролирует от 5 до 15 млн гектаров лесов. Принимая во 

внимание удаленность поселков, и площадь территории, 

при такой численности работников невозможно качест-

венно проводить работы по охране и воспроизводству 

лесов, а также контролировать деятельность лесопользо-

вателей. В связи с этим районные власти Эвенкии вышли 

с предложением организовать в каждом поселке района 

рабочее место для мастера леса. В области охраны, кон-

троля и регулирования использования объектов животно-

го мира и среды их обитания предложение аналогичное – 

увеличить штат госохотинспекторов, оснастить их необ-

ходимым оружием и техникой. «До 2005 года в Эвенкий-

ском охотупралении работали 52 человека. Вся террито-

рия на должном уровне охранялась от браконьерства. 

Сейчас штат сокращен до 4 человек – это руководитель и 

три инспектора. При этом отсутствует техническая база, 

вооружение, связь и пр. Нужно учесть, что район является 
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промысловым, поэтому Охотнадзор просто необходим, – 

сказал П.Суворов, – На сегодня отдел физически не мо-

жет выполнять свои функции, как того требует государст-

во. Например, в охотсезон 2011–2012 годов при утвер-

жденной губернатором края квоте на соболя в 20 тысяч 

особей, граждане и юридические лица выкупили лишь 

около 12 тысяч разрешений. При этом согласно ветери-

нарным свидетельствам, за пределы района было вывезе-

но 116 тысяч шкурок соболя. Точно такая же ситуация с 

другими видами охотничьих животных». В области по 

надзору в сфере защиты прав потребителей и благополу-

чия человека по Красноярскому краю в Эвенкии район-

ные власти предлагают совершенствовать кадровую по-

литику. Району нужны специалисты по специальности 

«Медико–профилактическое дело». Все предложения се-

верян по совершенствованию работы федеральных и 

краевых структур в территориях Крайнего Севера были 

не просто выслушаны, но и будут в дальнейшем тщатель-

но прорабатываться. Впереди еще три заседания рабочей 

группы под председательством С.Пономаренко. Предсто-

ит более конкретно рассмотреть такие блоки как «Приро-

доохранный», «Работа федеральных учреждений» и «Ра-

бота краевых учреждений». Возможно, многие просьбы 

эвенкийцев будут учтены и госуслуги вновь станут более 

доступными для жителей нашего северного района. 

Пермский край 

Пермь 

– Глава города поддержал возврат к прямым выборам 

мэра 

В Перми состоялось очередное заседание рабочей группы 

по внесению изменений в устав города. На рассмотрение 

поступило 50 поправок, в том числе 18 – от представите-

лей общественности. Все они касались требований к тех-

ническому заданию по разработке текста Устава. В ходе 

их обсуждения постоянно возникала необходимость дета-

лизировать часть поправок, для чего было принято реше-

ние создать редакционную комиссию. Значительное вни-

мание членов рабочей группы привлек вопрос о предва-

рительной (аналитической) работе составителей нового 

Устава. Позиция городских властей и представителей 

НКО здесь несколько разошлась. Общественники настаи-

вали на всесторонней и комплексной аналитике, не ис-

ключающей и проведение социологических исследова-

ний. А глава Перми Игорь Сапко заметил, что подобные 

масштабы могут утяжелить и растянуть сроки работы над 

Уставом. В свою очередь, Константин Сулимов предло-

жил сделать процесс реализации технического задания 

публичным и четко определить его этапы (за выполнени-

ем которых смог бы следить любой желающий, например, 

на сайте гордумы). Соответствующее предложение было 

направлено для формулирования в редакционную группу. 

Кроме этого, глава города И.Сапко внес поправку, преду-

сматривающую появление в техническом задании требо-

вания о наличии нормы о введении прямых выборов мэра 

Перми. Данное предложение было направлено в редакци-

онную комиссию. 

– В городской Думе обсудили вопрос по изменению Уста-

ва 

Заседание думской рабочей группы прошло под предсе-

дательством мэра города. Данное мероприятие целиком 

было посвящено обсуждению технического задания на 

написание проекта городского Устава. Члены заседания 

заслушали тексты 50–ти поправок и высказали по ним 

свои мнения. Как пояснил И.Сапко в начале встречи, дан-

ные поправки предложены представителями обществен-

ности, депутатами городского парламента и специалиста-

ми из администрации города. Рассмотрение и голосование 

проходило отдельно по каждому пункту. Одним из спор-

ных моментов стал вопрос по проведению массовых оп-

росов населения. Некоторые из участников заседания за-

метили, что это может утяжелить работу над документом, 

а соответственно – увеличатся и сроки. Но было решено, 

что комплексные исследования данного вопроса и обсуж-

дение положений Устава обществом необходимы. Была 

создана редакционная комиссия, которой предстоит дора-

ботать проект технического задания, и представить его 

вниманию к 20 ноября этого года. Главной темой измене-

ния Устава Перми является возвращение прямых выборов 

главы города. 

Приморский край 

Артем 

– Сто новых квартир обретут своих хозяев 

Глава Артѐмовского городского округа Владимир Нови-

ков оценил степень готовности к заселению новых жилых 

домов в микрорайоне Полярный и по улице Полевая, воз-

водимых в рамках реализации программы по расселению 

граждан из ветхого и аварийного жилья. В этом году за-

вершается программа, рассчитанная на 2013 год. В пять 

новых жилых домов въедут 100 счастливых семей. В ходе 

проверки выяснилось, что все инженерные коммуникации 

подведены и готовы к работе. Отделочные работы квар-

тир находятся на завершающей стадии. По улице Полевой 

сделаны все строительные работы, остались мелкие кос-

метические недочеты внутри дома, одновременно ведется 

работа по благоустройству придомовой территории. На 

улице Ляпидевского также ведутся работы по благоуст-

ройству прилегающих территорий, в одном доме осталось 

натянуть подвесные потолки, строительные работы про-

длятся еще около трех недель. Владимир Новиков отме-

тил, что работы выполнены на высоком уровне, должного 

качества, согласно норматива по сдаче строительных объ-

ектов, который и обговаривался с компанией подрядчи-

ком «Стройинвест». «Такой уровень взят уже давно, дома 

улучшенной планировки, улучшенной отделки стали 

нормой во взаимодействии с подрядчиком», – подчеркнул 

глава. Он обратился к будущим жителям микрорайона, 

чтобы новоселы скорее переезжали в новые дома, чтобы 

со строителями, которые будут находиться на объектах 

еще около года, устранять мелкие недочеты, замечания и 

вносить какие–то свои пожелания доделки квартир или 

изменения. В новых домах принципиально улучшены 

подвальные помещения, чтобы в дальнейшем жители 

могли их использовать в своих целях, по решению общего 

собрания, либо сдавать в аренду, что не маловажно. Все 

квартиры в жилом доме – с раздельными комнатами, с 

разделением зон отдыха, спальной и хозяйственной, 

с естественным и искусственным освещением. С каждой 

квартиры предусмотрен выход на лоджию. Как сообщил 

Михаил Маслеников, заместитель директора подрядной 

организации, жильѐ готово на 99%, осталось лишь мелкие 

косметические работы. В пятницу, 25 октября, в админи-

страции округа пройдет жеребьевка по распределению 

квартир в новых домах. Вместе с новыми квартирами рас-

селяемые из аварийного жилья жители города Артѐма 

получат полное благоустройство района. Проект включа-

ет асфальтирование придомовой территории, подъездных 

путей и тротуаров, уличное освещение, газоны и игровые 

городки. Реализация программы по расселению жителей 
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Артема из ветхого жилья продолжится и в следующем 

году, финансирование программы определено. Напомним, 

что город Артѐм в Дальневосточном федеральном округе 

лидирует ,по количеству граждан, переселяемых из ветхо-

го и аварийного жилья. Только в прошлом году новое жи-

лье взамен ветхого и аварийного получили более тысячи 

человек. Уже около 10 лет ведется колоссальная работа в 

этом направлении. Сначала это была только муниципаль-

ная программа. В 2006 году к решению проблемы под-

ключилось государство. Всего за время руководства 

В.Новиковым из ветхого и аварийного жилого фонда бы-

ло переселено порядка 5,5 тысяч человек. 

Ставропольский край 

– На Ставрополье 56 муниципальных медучреждений пе-

реданы в госсобственность 

В Ставропольском крае с начала 2013 года 56 муници-

пальных медицинских учреждений в государственную 

собственность. Об этом сообщил 23 октября на заседании 

комитета Думы Ставропольского края по социальной по-

литике исполняющий обязанности министра здравоохра-

нения края Виктор Мажаров, сообщили в пресс–службе 

краевого парламента. С 1 января 2014 года в государст-

венную собственность переходят медицинские учрежде-

ния городов Невинномысск, Пятигорск и Ставрополь. По 

словам В.Мажарова, централизация системы управления 

позволила более эффективно и оперативно решать теку-

щие вопросы, в том числе, связанные с финансированием 

учреждений, перераспределением средств внутри отрас-

ли, а также осуществлять контроль за работой организа-

ций. Парламентарии рассмотрели проект закона «О пре-

кращении осуществления органами местного самоуправ-

ления городских округов Ставропольского края отдель-

ных государственных полномочий Ставропольского края 

в сфере охраны здоровья граждан». Законопроектом 

предлагается сохранить за органами местного самоуправ-

ления города Лермонтова отдельные государственные 

полномочия, в частности, по обеспечению полноценным 

питанием беременных женщин, кормящих матерей и де-

тей до трех лет. Объясняется это тем, что в городе нахо-

дится единственное медицинское федеральное государст-

венное бюджетное учреждение «Клиническая больница 

№ 101», на учете в котором стоят люди, имеющие право 

на получение мер соцподдержки в сфере охраны здоро-

вья. Депутаты решили внести рассмотренные вопросы в 

повестку очередного заседания Думы. 

Хабаровский край 

Комсомольск–на–Амуре 

– Продолжается работа по повышению заработной 

платы работникам муниципальных бюджетных органи-

заций социальной сферы 

В Комсомольске–на–Амуре продолжается работа по по-

вышению заработной платы работникам муниципальных 

бюджетных организаций социальной сферы. С 1 января 

2013 года была увеличена заработная плата педагогиче-

ским работникам детских дошкольных учреждений на 

47,2%. С 1 апреля им увеличен и фонд оплаты труда на 

4,6% в расчѐте на год. Также увеличены должностные 

оклады педагогических работников на 11,5%. С 1 апреля 

2013 г. установлены новые размеры должностных окладов 

(увеличение на 6,2%). Повышена заработная плата меди-

цинским работникам образовательных учреждений до 

среднего уровня по Хабаровскому краю (34,03 тыс. руб.). 

Таким образом, среднемесячная номинальная начислен-

ная заработная плата работников социальной сферы горо-

да составляет: в муниципальных дошкольных образова-

тельных учреждениях – 21,8 тыс. руб.; в муниципальных 

общеобразовательных учреждениях – 30,5 тыс. руб., в том 

числе учителей – 35,8 тыс. руб.; в муниципальных учреж-

дениях культуры и искусства – 22,3 тыс. руб.; в муници-

пальных учреждениях физической культуры и спорта – 

19,8 тыс. руб. 

– Более чем на 19% вырос индекс промышленного произ-

водства в муниципалитете за 9 месяцев 2013 года 

В администрации Комсомольска–на–Амуре подведены 

итоги социально–экономического развития города за 9 

месяцев 2013 года. Оборот организаций всех видов дея-

тельности составил 83 млрд руб., или 118,6% по отноше-

нию к аналогичному периоду 2012 года. Объѐм инвести-

ций в основной капитал из всех источников финансиро-

вания, составил более 5 млрд руб., или 119,6% к анало-

гичному периоду прошлого года. Индекс промышленного 

производства к уровню января–сентября 2012 года вырос 

на 19,7%. Объѐм промышленного производства – 47,9 

млрд руб. Рост объѐмов производства обеспечен, в основ-

ном, за счѐт увеличения объѐмов на Комсомольском–на–

Амуре филиале ЗАО «Гражданские самолѐты Сухого», 

ОАО «Амурский судостроительный завод», ООО «Рос-

нефть–Комсомольский нефтеперерабатывающий завод», 

Комсомольского–на–Амуре авиационного завода. Сниже-

ние производства произошло на ОАО «Амурметалл», 

ОАО «Комсомольский–на–Амуре завод подъѐмно–

транспортного оборудования» до 75,4% и 57,5% соответ-

ственно, к уровню 9 месяцев 2012 года. Вырос и индекс 

производства пищевой продукции. Он составил 104%. 

Оборот предприятий торговли и общественного питания 

всех форм собственности увеличился на 8% и составил 28 

млрд руб. Населению оказано бытовых услуг на сумму 

более 214 млн руб. В этой сфере рост произошѐл на 7%. 

По итогам 9 месяцев оборот субъектов малого и среднего 

бизнеса увеличился на 9%. На долю малого и среднего 

бизнеса приходится 35% оборота предприятий и органи-

заций города по всем видам экономической деятельности. 

Среднемесячная номинальная начисленная заработная 

плата работников предприятий и организаций города вы-

росла с начала года на 12,4% и составила 32,4 тыс. руб. 

– Городская власть будет планировать бюджет на три 

года вперед 

Внесение изменений в Бюджетный кодекс Российской 

Федерации потребовало внести изменения и в Положение 

о бюджетном процессе в Комсомольске–на–Амуре. На 

очередном заседании городской Думы местные парламен-

тарии эти изменения внесли. Они коснулись ряда пунктов 

Положения. Теперь проект местного бюджета составляет-

ся не на один год, а на три года – очередной финансовый 

период и плановый период. Сам бюджет будет формиро-

ваться по программному принципу. Отныне в проекте 

решения о местном бюджете утверждаются: перечень 

главных администраторов доходов местного бюджета; 

перечень главных администраторов доходов местного 

бюджета; распределение бюджетных ассигнований по 

разделам, подразделам, целевым статьям (муниципаль-

ным программам и непрограммным направлениям дея-

тельности), группам видов расходов и по целевым стать-

ям, группам видов расходов классификации расходов 

бюджета; ведомственная структура расходов местного 

бюджета. Кроме того в перечень показателей местного 

бюджета включен новый – общий объем условно утвер-
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ждаемых (утвержденных) расходов в случае утверждения 

бюджета на очередной финансовый год и плановый пери-

од. Проекты программ муниципальных внутренних заим-

ствований и муниципальных гарантий исключены из со-

става документов и материалов, предоставляемых одно-

временно с проектом решения о местном бюджете, но в то 

же время, указанные проекты программ будут утвер-

ждаться решением о местном бюджете. Решение о мест-

ном бюджете на очередной финансовый год и плановый 

период вступает в силу с 1 января и действует до 31 де-

кабря очередного финансового года. 

– Межведомственная комиссия по профилактике право-

нарушений рассмотрела вопрос о возрождении добро-

вольных народных дружин 

В администрации Комсомольска–на–Амуре прошло засе-

дание межведомственной комиссии по профилактике 

правонарушений. Главной темой обсуждения стал вопрос 

участия населения в охране общественного порядка. Се-

годня в Комсомольске–на–Амуре зарегистрировано 15 

добровольных объединений граждан, которые могут ока-

зывать содействие полиции. На территории Центрального 

округа действует 5 народных добровольных дружин, в их 

составе 70 человек. Это сотрудники управляющих компа-

ний и 35 студентов технического университета, которые 

входят в дружину «Легион». В Ленинском округе на базе 

детско–юношеского центра «Дзѐмги» создана 1 дружина. 

На сегодняшний день с участием дружинников проведено 

11 рейдов и составлено 7 протоколов об административ-

ных правонарушениях. Добровольные народные дружины 

привлекаются к охране общественного порядка на выпу-

скных вечерах и массовых городских мероприятиях. В 

период наводнения дружинниками оказывалось содейст-

вие в охране общественного порядка на подтопленных 

территориях и пунктах временного размещения постра-

давших. Работа по наращиванию количества дружин и их 

численности продолжается. С четырьмя советами обще-

ственности посѐлков частного сектора прорабатывается 

вопрос о создании ДНД. Ведѐтся работа по созданию 

ДНД в профессиональных училищах и среднеспециаль-

ных учебных заведениях, а также на крупных предпри-

ятиях города. В настоящее время проведено 21 собрание в 

трудовых коллективах по созданию ДНД и 16 – в микро-

районе. Подводя итоги заседания, глава Комсомольска–

на–Амуре дал поручение активизировать работу по соз-

данию добровольных народных дружин. «Необходимо 

сосредоточить работу дружинников на микрорайонах, по 

месту жительства, организовав взаимодействие с участко-

выми. Такая работа позволит сократить количество слу-

чаев хулиганства и осуществлять контроль над соблюде-

нием административного законодательства» – сказал 

В.Михалѐв. 

Хабаровск 

– Администрация города предлагает хабаровчанам оце-

нить работу муниципалитета 

На официальном сайте администрации запущен он–лайн 

опрос «Оценка деятельности администрации города». 

Интернет–опрос проводится среди населения города Ха-

баровска. Его цель – выяснить, насколько жители дальне-

восточной столицы удовлетворены деятельностью город-

ских властей. Опрос проводится по следующим направ-

лениям: организация транспортного обслуживания; каче-

ство автомобильных дорог; жилищно–коммунальные ус-

луги; качество предоставления муниципальных услуг. 

Всего предлагается ответить на 19 вопросов. На каждый 

вопрос можно выбрать вариант ответа. Для того, чтобы 

заполнить анкету, не нужно проходить регистрацию. Про-

голосовать можно, нажав на баннер «Оценка деятельно-

сти администрации города», расположенный на главной 

странице сайта. Опрос будет активен до 31 октября 2013 

года. После этого результаты будут проанализированы с 

целью улучшения работы администрации города. 

– В муниципалитете начнут составлять геомагнитные, 

энергетические и шумовые карты загрязнения местно-

сти 

Такое решение было озвучено на XIII международной 

экологической конференции городов–побратимов Хаба-

ровск – Харбин – Ниигата. В этот раз ученые обратили 

внимание на проблемы больших, динамично развиваю-

щихся мегаполисов – влияние на здоровье жителей шума 

автотрасс и промышленных предприятий, соседство с 

линиями электропередач и вышек сотовой связи. «Задача 

конференции – поделиться опытом по улучшению эколо-

гической ситуации в городах. У наших гостей, японской и 

китайской делегации, большой опыт в области борьбы с 

шумом и энергетическими загрязнениями. Мы надеемся 

его перенять», – рассказала начальник управления по за-

щите окружающей среды и природных ресурсов админи-

страции Хабаровска Ирина Дубянская. Проблема шумо– 

и энергетического загрязнения для Хабаровска пока оста-

ется малоизученной. По мнению руководителя центра 

космических технологий ТОГУ Геннадия Маркелова, не-

обходимо разработать для Хабаровска шумовые и энерге-

тические карты загрязнения местности. «Постоянное на-

хождение в областях энергетического и геомагнитного 

загрязнения может привести к онкологическим заболева-

ниям. Соседство с шумными автомагистралями или про-

изводством может стать причиной психического рас-

стройства», – отметил ученый. В Ниигате с избыточной 

громкостью городских дорог и железнодорожных линий 

борются «шумо–заградительными» стенами. Специаль-

ные конструкции подавляют мощный звук. К тому же, как 

отметил начальник департамента экологии муниципали-

тета г.Ниигата Кумакура Дзюнъити, в Японии к продук-

ции автомобильных заводов строгие требования. Сущест-

вуют регламенты для шума, который издает транспорт. 

Кроме того, иностранные ученые расскажут и о других 

проблемах экологии для больших городов и их решениях. 

Международная конференция продлится два дня, помимо 

доклад. По итогам встречи иностранные делегации под-

пишут ряд соглашений, а так же побывают в музее исто-

рии Хабаровска и детском эколого–биологическом цен-

тре. 

Владимирская область 

Владимир 

– Городской Совет проанализировал работу транспорт-

ников 

Кого и когда город Владимир обрадует новым уровнем 

комфорта? Депутаты комитета по жизнеобеспечению го-

родского Совета сделали главными темами заседания 

наиболее актуальные сейчас вопросы. Сразу несколько 

проблем касались двух основных сфер городской жизни – 

жилой фонд города, уличное хозяйство и транспортная 

инфраструктура. Зима врасплох не застанет, – уверены 

представители ресурсоснабжающих организаций, кото-

рые рассказывали о выполнении концессионного согла-

шения с городом. Юрий Костюков, главный инженер 

ОАО «ВКС», назвал несколько конкретных цифр. В про-

шлом году было реконструировано семь участков сетей и 
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одна котельная. В этом году точный показатель работы 

предприятия пока еще не готов, но известно, что вложе-

ния в объекты капитального ремонта составляют порядка 

135 млн руб. Город получает средства за аренду имущест-

венного комплекса в срок и в полном объеме. Не менее 

солидная работа проведена и при составлении схемы теп-

лоснабжения областного центра. Работа велась полтора 

года. И в ближайшие недели должны пройти публичные 

слушания, на которых жители города выскажут свои по-

желания и мнения о представленном проекте. Наглядно 

показывая депутатам схему, представители ВКС отмети-

ли, что теперь у города есть «инструмент по анализу те-

кущих перспектив». Для специалистов обобщенная в ней 

информация имеет особый вес. Расписаны все объекты, 

сделана оценка режимов эксплуатации, режимов наладки, 

собраны тепловые нагрузки каждого потребителя и мно-

гое другое. Схема теплоснабжения Владимира есть в от-

крытом доступе на официальном сайте города. Однако, 

уточнили специалисты, часть информации останется за-

крытой, сугубо для служебного пользования из соображе-

ний безопасности. Вопрос, который волнует горожан зи-

мой, – состояние городских дорог. Виктор Комиссаров, 

заместитель главы администрации города, заверил депу-

татов, что уже составлены новые маршруты движения 

уборочной техники по зимнему содержанию города. Со-

вет неоднократно поднимал вопрос о необходимости 

расширить список убираемых территорий. В округе каж-

дого депутата были и остаются «бесхозные» участки. Ад-

министрация обещает, что нынешней зимой ситуация вы-

ровняется. Транспортный цех «Центра управления город-

скими дорогами» прирастает новыми единицами техники, 

заверил заместитель главы города. Депутат Татьяна Ала-

лыкина попросила уточнить – выйдет ли на улицы города 

малогабаритная техника? Комиссаров сообщил, что заку-

плены новые машины. Депутат Ирина Машковцева обра-

тила внимание на присоединенные территории, жители 

которых в минувшие зимы оказывались отрезанными от 

пути к цивилизации огромными сугробами. Виктор Ко-

миссаров пояснил, что специально для этих целей будет 

закуплена спецтехника, а недостающая взята в аренду. 

Надежную и оперативную работу техники на улицах Вла-

димира проинспектирует зима, депутаты обсудили ситуа-

цию с ликвидацией кондукторского обслуживания на не-

которых маршрутах общественного транспорта. Самый 

крупный перевозчик областного центра Автандил Бига-

нов пояснил, что недокомплект кондукторов составляет 

89 человек. Набрать кадры на беспокойную и тяжелую 

работу сложно: восемь, а то и больше часов в салоне, за 

невысокую заработную плату (в среднем – 15 тыс. руб.) 

соглашаются провести очень немногие. Поэтому руково-

дство предприятия популяризирует идею «автобус без 

кондуктора». Так, сейчас предприятие выпускает 20 ма-

шин большого класса без кондукторов. В тоже время на 

28 маршруте кондукторы были возвращены в салон после 

эксперимента, который был признан неудачным. Депута-

ты, выслушав доводы перевозчика и представителей ад-

министрации, рекомендовали заострить внимание на не-

скольких принципиальных моментах организации работы 

общественного транспорта. Сергей Мартынов, председа-

тель комитета по жизнеобеспечению, напомнил, что в 

городе уже 10 лет – с 2003 года – не обновлялась схема 

движения транспорта, ее необходимо пересмотреть и 

адаптировать под новые запросы горожан. Его активно 

поддержали коллеги, напомнив обращения горожан по 

созданию новых остановок и линий движения транспорта. 

Депутат Валерий Кирьянов напомнил авторам идеи о том, 

то автобус был и остается источником повышенной опас-

ности и нельзя нагружать водителя дополнительными 

функциями. Тем более, что и сейчас водители автобусов 

устраивают гонки на улицах. Кстати, средняя скорость 

движения автобусов по нормативам – 17,5 км в час, но 

представители администрации подтвердили, что в сентяб-

ре были жалобы горожан на быструю и беспечную езду 

автобусов. Заместитель главы города Елена Овчинникова, 

резюмируя обсуждение острой темы, призвала админист-

рацию города проводить перемены в интересах горо-

жан:»Мы должны улучшать, качество жизни людей, а не 

наоборот,. Получаем много жалоб на работу транспорта, 

его безопасность. Сейчас, убирая кондукторов, надо про-

думать систему обилечивания, которая будет простой, 

доступной и понятной людям. Вот к этому должна стре-

миться администрация!». Депутаты напомнили, что горо-

ду нужна и система обилечивания льготными проездными 

школьников и студентов из присоединенных территорий. 

Тем более, что пока очевидно: альтернативы автобусному 

сообщению здесь в ближайшем будущем не намечается. 

А вот то, как будет жить и развиваться троллейбусный 

транспорт, на заседании комитета рассказал Павел Левин, 

руководитель ОАО «Владимирпассажиртранс». Он еще 

раз напомнил о моделях троллейбусов на автономном 

ходу и их преимуществах перед обычными троллейбуса-

ми (объемы экономии электроэнергии при использовании 

такого транспорта могут приближаться к 50%). Депутаты 

обратили внимание на то, что проект перевода простых 

троллейбусов на экономичные, требует затрат и рекомен-

довали искать источники финансирования за счет целе-

вых программ энергосбережения. Под занавес заседания 

был поднят еще один принципиальный для горожан во-

прос – «Порядок определения размера платы за пользова-

ние жилым помещением (платы за наѐм) для нанимателей 

жилых помещений по договорам социального найма и 

договорам найма жилых помещений государственного 

или муниципального жилищного фонда в муниципальном 

образовании город Владимир». Представители админист-

рации акцентировали внимание на том, что речь идет 

только о методике расчета платы. Однако были представ-

лены и конкретные цифры. Они то и вызвали наибольшие 

споры. Так, проведя анализ показателей, в документах 

администрации города фигурировала новая базовая ставка 

платы за наем жилого помещения во Владимире (с квад-

ратного метра) – 3 рубля 21 копейка. В.Комиссаров отме-

тил, то за год с жильцов по договорам соцнайма собира-

ется 200 тыс. руб., в то время, как затраты на ремонт ус-

тановку приборов учета, оплату коммунальных услуг по 

простаивающим помещениям, превышают эту сумму 

многократно. После повышения базовой ставки собирае-

мость этого платежа может вырасти до 2,5 млн руб. в год. 

Сотрудники отдела финансового контроля Совета обра-

тили внимание администрации на необходимость более 

эффективно работать с должниками, проживающими в 

данных помещениях. Сейчас сумма их долгов составляет 

600 тыс руб. Кроме этого, надо отладить четкую систему 

контроля за муниципальными помещениями в ТСЖ и 

ЖЭУ. Решение о принятии методики было принято боль-

шинством голосов депутатов. Что же касается базовых 

ставок, то они будут рассматриваться позже. Депутаты 

просили учесть интересы разных категорий жильцов, осо-

бо выделив тех, кто проживает в аварийном фонде. 
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Иркутская область 

Ангарский район 

– В районе в 2014 году будет создан муниципальный до-

рожный фонд 

На официальном заседании Думы АМО депутаты едино-

гласно приняли решение о создании с 1 января 2014 года 

муниципального дорожного фонда, утвердили порядок 

его формирования и использования. Дорожный фонд 

АМО – часть средств бюджета, которые планируется ис-

пользовать на финансовое обеспечение содержания, 

строительства, капитальный ремонт и реконструкцию 

дорог и инженерных сооружений на них (мостов, эстакад, 

водоотводных сооружений и т.д). Финансирование из 

фонда будет направляться на обеспечение дорог местного 

значения, находящихся в собственности Ангарского рай-

она, вне населѐнных пунктов. «Создание дорожного фон-

да – это структурирование доходов, как того требует 

Бюджетный кодекс. В прошлом году на баланс Ангарско-

го муниципального образования поставлено 84 км меж-

муниципальных дорог, ведущих к населѐнным пунктам и 

садоводствам. На их содержание и ремонт в бюджете 

2013 года было предусмотрено 18 млн руб. Все деньги 

расходуются по назначению. В следующем году планиру-

ется направить не меньше средств, но они будут заложе-

ны в рамках дорожного фонда», – пояснила и.п. мэра 

АМО Светлана Кажаева. Формирование дорожного фонда 

происходит из средств бюджета района в размере прогно-

зируемых поступлений от акцизов на автомобильный бен-

зин, дизельное топливо, моторные масла, производимые 

на территории РФ, подлежащих зачислению в бюджет 

Ангарского муниципального образования. Бюджетные 

ассигнования фонда имеют целевое направление и не 

подлежат изъятию или расходованию на другие цели. 

Деньги, не израсходованные в текущем финансовом году, 

направляются на увеличение средств фонда в очередном 

году. Использование средств дорожного фонда преду-

смотрено только в соответствии с муниципальными и 

ведомственными программами в сфере дорожной дея-

тельности. Главным распорядителем фонда назначен Ко-

митет по управлению муниципальным имуществом адми-

нистрации АМО. 

Братск 

– Мэр города Константин Климов обратился к губерна-

тору Иркутской области с просьбой оказать содействие 

в скорейшем принятии изменений в Устав муниципали-

тета 

Мэр города Братска К.Климов обратился к губернатору 

Иркутской области Сергею Ерощенко с просьбой оказать 

содействие в работе над возвращением прямых выборов 

мэра. – Работа над внесением изменений в Устав города 

Братска, возвращающих прямые выборы мэра, ведется с 

октября 2012 года, – подчеркивает Константин Климов в 

обращении к губернатору. – Проект решения в течение 

года подробно обсуждался депутатами городской Думы и 

общественностью. Прошли публичные слушания, на ко-

торых предлагаемые изменения были одобрены. Мэр го-

рода К.Климов считает, что в данной политической си-

туации, учитывая положительное решение Братского го-

родского суда по иску о расторжении контракта с главой 

администрации, выборы мэра нужно проводить как мож-

но скорее. К.Климов заявил, что с учетом необходимости 

сокращения сроков по возвращению прямых выборов он 

готов уйти в отставку, о чем говорил неоднократно, но 

только после внесения изменений в Устав и их государст-

венной регистрации и официального опубликования. – Я 

очень рад, что губернатор разделяет позицию по скорей-

шему проведению прямых выборов мэра в Братске, – 

подчеркнул К.Климов. – Уверен, что политический авто-

ритет С.Ерощенко, его взаимодействие с прокуратурой 

Иркутской области и Управлением министерства юсти-

ции Российской Федерации по Иркутской области, кон-

сультации профессионалов высочайшего класса прави-

тельства Иркутской области могут повлиять на сроки за-

вершения работы по внесению изменений и дополнений в 

Устав. Я прошу губернатора оказать нам содействие в 

решении вопроса по согласованию изменений в Устав со 

всеми компетентными органами, чтобы максимально его 

ускорить. Уверен, что если губернатор примет участие в 

решении этого затянувшегося вопроса, прямые выборы 

мэра пройдут уже весной 2014 года. 

– Необходимые запреты – для безопасности юных брат-

чан 

Состоялось заседание экспертной комиссии по определе-

нию мест, запрещенных для посещения детьми, и мест 

запрещенных для посещения в ночное время без сопро-

вождения родителей. Комиссия была создана при адми-

нистрации города для оценки предложений по определе-

нию мест, нахождение в которых может нанести мораль-

ный и физический вред подрастающему поколению. К 

таким местам относятся рестораны, бары и другие места, 

в которых продают алкогольные напитки. Также объекты, 

которые реализуют продукцию сексуального характера, 

места нахождение в которых может причинить вред здо-

ровью детей, их физическому, интеллектуальному, пси-

хическому, духовному и нравственному развитию. А в 

ночное время, юные братчане не могут без сопровожде-

ния родителей находиться в общественных местах, ин-

тернет–клубах и интернет–кафе, барах, ресторанах, в 

ночных развлекательных заведениях, культурно–

досуговых центрах и других местах. Эта работа прово-

дится в рамках реализации федеральных и региональных 

законов. Возглавляет работу комиссии первый замести-

тель главы администрации по социальным вопросам Ма-

рина Зубакова. Периодически комиссия проводит коррек-

тировку перечня мест в связи с изменениями адресов и 

названий, ликвидацией или открытием организаций тор-

говли и досуга, по другим причинам. На заседании были 

внесены очередные изменения. Скорректированный спи-

сок мест будет передан на утверждение в городскую Ду-

му. В ходе заседания была озвучена информация о ре-

зультатах рейдов, которые проводятся комиссиями по 

делам несовершеннолетних и полицией. В этом году та-

ких рейдов стало больше, и количество выявленных на-

рушений тоже выросло. По информации полиции с сна-

чала года по октябрь привлечено к административной 

ответственности 769 родителей (или других законных 

представителей), что на 130 человек больше по сравне-

нию с аналогичным периодом 2012 года. Причем в ходе 

собеседований подростки и их родители практически все-

гда заявляют, что осведомлены о требованиях закона, ог-

раничениях и ответственности. Тем не менее некоторые 

родители халатно относятся к своим обязанностям и не-

достаточно внимания уделяют детям. Также как еще не 

все взрослые и подростки осознают, что ограничения и 

запреты в данном случае установлены именно для того, 

чтобы защитить юных братчан от беды, оградить их от 

многих негативных факторов. 
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– В муниципалитете реализуются мероприятия в рамках 

программы реформирования ЖКХ 

Председатель комитета по градостроительству Алексей 

Бельков рассказал журналистам о выполнении работ по 

реконструкции второй очереди главного канализационно-

го коллектора очистных сооружений города. Мероприя-

тия программы реформирования ЖКХ содержат несколь-

ко направлений – модернизация тепловых узлов и уста-

новка приборов учета в жилых домах, реконструкция вто-

рой очереди главного канализационного коллектора (тру-

бопровода) очистных сооружений города. Проект осуще-

ствляются под патронажем федерального правительства и 

Международного Банка Реконструкции и Развития 

(МБРР). Финансирование – за счет средств, выделенных 

МБРР. Главная задача проекта – повысить качество рабо-

ты системы жилищно–коммунального хозяйства, уровень 

обслуживания населения, а следовательно, качество жиз-

ни горожан. Братск участвовал в конкурсе, выполнил все 

условия и требования, и в числе 12 городов России полу-

чил право на реализацию проекта реформирования ЖКХ 

за счет средств Международного Банка. Федеральным 

министерством регионального развития была создана ра-

бочая группа, которая курирует проект. Деньги в размере 

свыше 12 млн долларов поступили в наш город в этом 

году. Из общей суммы половина средств – т. е. свыше 185 

млн руб. – направлена на реконструкцию коллектора. Ра-

боты выполняет организация «Кемберлит», они должны 

быть завершены летом 2014 года. Главный коллектор – 

это основная труба, по которой стоки поступают со всего 

Центрального округа. Состояние этой трубы предаварий-

ное, износ составляет почти 100%. В ходе реконструкции 

производится замена старого трубопровода, который про-

служил городу несколько десятилетий, на новый – поли-

этиленовый. Общая протяженность участка, на котором 

выполняются работы, составляет почти 2800 м., из них на 

сегодня пройден почти 1 км, смонтировано почти 45 ка-

нализационных колодцев. Полиэтиленовые трубы гораздо 

долговечнее железобетонных и чугунных, они могут на-

ходится в эксплуатации до 100 лет. Ветку нового трубо-

провода прокладывают рядом с действующим коллекто-

ром. При проведении работ используется передовая «ща-

дящая» технология, которая позволяет обходится практи-

чески без разрушения и перекрытия дорог и других ком-

муникаций. – Одно из важнейших условий, – отмечает 

А,Бельков, – чтобы при производстве работ населению 

города не были доставлены неудобства, или же они долж-

ны быть сведены к минимуму. Мы делаем все, чтобы со-

блюсти этот принцип. Реализация проекта прозрачна и 

подконтрольна. На уровне администрации города этот 

проект курирует рабочая группа под руководством 

А.Белькова. Также контроль осуществляет независимая 

московская организация. Коллектор состоит из трех уча-

стков (очередей). Работы на первом были выполнены за 

счет средств бюджета города в 2005 – 2006 годах. Сейчас 

за счет средств МБРР идут работы на втором участке. В 

планах реконструкция третьей очереди. И администрация 

сейчас изыскивает источники финансирования – возмож-

но, это вновь будут средства Международного Банка в 

рамках продолжения реализации программы реформиро-

вания ЖКХ. 

Калужская область 

– Российских мэров познакомили с калужским опытом 

Калужский губернатор Анатолий Артамонов выступил с 

лекцией на обучающем семинаре для мэров российских 

городов, проходящем под эгидой Администрации Прези-

дента РФ. Накануне с этой аудиторией общался президент 

страны Владимир Путин. До этого он встречался с глава-

ми субъектов РФ. По мнению президента, «и сегодняш-

няя, и прошлая акция – это не разовые мероприятия. Мы 

формируем постоянно действующую систему повышения 

квалификации государственных менеджеров. Учиться 

будут представители всех уровней власти – от федераль-

ного до муниципального. Если мы хотим быть страной с 

передовой экономикой, с высоким уровнем жизни, с вы-

сокими стандартами жизни, то и методы управления, без-

условно, должны быть тоже современными и эффектив-

ными». А.Артамонов за отведѐнные ему полчаса поста-

рался максимально полно рассказать о том, что позволило 

Калужской области занять место среди наиболее привле-

кательных, с точки зрения инвестора, территорий для ор-

ганизации бизнеса. «Буду рад, если наш опыт формирова-

ния благоприятного делового климата будет вам поле-

зен», – признался он. 

Костромская область 

Мантурово 

– Город снова без Думы 

Верховный суд России поставил точку в деле о судьбе 

Думы города Мантурово 5 созыва – она досрочно прекра-

тила свои полномочия. Напомним, что в мае этого года, 

накануне выборов главы города, 7 депутатов «ушли из 

Думы», сделав ее состав не правомочным и лишив воз-

можности принимать какие – либо решения. Тогда «убе-

жавшие депутаты» засветились даже в лентах федераль-

ных СМИ, но телевизионная «слава» закончилась быстро, 

а неблагоприятные последствия для города продолжаются 

до сих пор. Новые выборы депутатов обойдутся бюджету 

в 516 тыс. руб. Комментирует глава города Михаил Бли-

нов: «жаль , что за «самопиар» «сбежавших» депутатов 

приходится расплачиваться бюджету и жителям. Город 

снова остался без Думы, но, ничего, мы справимся. Глав-

ное, чтобы жители в ближайшем будущем избрали на-

дежных депутатов, которые не будут бросать мандаты, а 

будут работать в округах, а не «звездить» в интернете. К 

сожалению, закон пока позволяет всем баллотироваться, в 

том числе и тем, кто «убежал». Поддерживаю инициативу 

местных и областных единороссов, выступающих за из-

менение законодательства с целью обязать таких депута-

тов компенсировать расходы за свои «выходки» бюджету, 

а также запретить им вновь баллотироваться». 

Курганская область 

Курган 

– В городе создадут муниципальный дорожный фонд 

Курганская городская Дума на своѐм пленарном заседа-

нии приняла решение о создании в областном центре му-

ниципального дорожного фонда. Согласно новому доку-

менту с 1 января 2014 года в бюджете города появится 

специальная часть – муниципальный дорожный фонд. Его 

средства будут направляться исключительно на обеспече-

ние дорожной деятельности – содержание муниципаль-

ных дорог, их ремонт, строительство, реконструкцию и 

т.д. Деньги в муниципальный дорожный фонд будут при-

ходить из разных источников. К ним, в частности, отно-

сятся акцизы на топливо, плата за перевозку крупногаба-

ритных грузов и оказание услуг по присоединению объ-

ектов дорожного сервиса к автомобильным дорогам. Так-

же в дорожный фонд войдут безвозмездные поступления 

от физических и юридических лиц, штрафы и пени за не-
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надлежащее исполнение муниципальных контрактов по 

ремонту дорог, госпошлина за выдачу специального раз-

решения на движение по автомобильным дорогам транс-

порта, перевозящего опасные грузы. Одним из основных 

источников муниципального дорожного фонда, как ожи-

дается, станут субсидии на обеспечение дорожной дея-

тельности из вышестоящих бюджетов. Главным распоря-

дителем средств муниципального дорожного фонда опре-

делѐн Департамент развития городского хозяйства Адми-

нистрации Кургана. На него возлагается ответственность 

по целевому использованию ассигнований фонда. Кон-

троль за расходованием средств из дорожного фонда бу-

дет жѐстким. Каждый квартал, а также по итогам года 

Администрация города будет направлять в Курганскую 

городскую Думу и Контрольно–счѐтную палату отчеты об 

использовании ассигнований фонда. Первый заместитель 

Руководителя Администрации города Кургана, директор 

Департамента развития городского хозяйства Сергей Ру-

денко, комментируя принятие нового документа, отметил, 

что создание муниципального дорожного фонда – это 

требование времени. – Сегодня в соответствии с законо-

дательством подобные дорожные фонды создаются по 

всей стране. Думаю, что с принятием этого документа у 

города появился ещѐ один инструмент, который позволит 

эффективно решать задачи по ремонту, содержанию и 

строительству дорог. 

Магаданская область 

Магадан 

– В регионе принята программа развития системы гос-

управления 

На заседании областной администрации, которое возгла-

вил губернатор Владимир Печеный, утверждена государ-

ственная программа «Развитие системы государственного 

и муниципального управления в Магаданской области» на 

2014–2016 годы. Руководитель подчеркнул, что эффек-

тивное развитие экономики и социальной сферы региона 

во многом зависит от грамотного государственного и му-

ниципального управления, которое возможно только при 

наличии высокопрофессиональных специалистов. Органы 

государственной власти и местного самоуправления 

должны обладать квалифицированными кадрами, способ-

ными компетентно и своевременно решать задачи соци-

ально – экономического развития территории. Как расска-

зала начальник управления кадров и госслужбы аппарата 

администрации Магаданской области Ольга Коваль, 

Стратегией социального и экономического развития Ма-

гаданской области на период до 2025 года, создание сис-

темы государственного и муниципального управления в 

регионе отнесено к приоритетам государственной регио-

нальной политики. «В настоящий момент в области реа-

лизуются три областные целевые программы по форми-

рованию и подготовке резерва управленческих кадров, по 

развитию государственной гражданской службы и разви-

тию муниципальной службы Магаданской области на 

2011–2013 годы. Мероприятия этих программ дополнены 

и объединены в государственную программу» – сказала 

О.Коваль. Госпрограмма состоит из трех подпрограмм: 

«Развитие государственной гражданской и муниципаль-

ной службы Магаданской области»; «Повышение квали-

фикации лиц, замещающих муниципальные должности в 

Магаданской области»; «Формирование и подготовка ре-

зерва управленческих кадров Магаданской области». 

Программа ориентирована на усовершенствование нор-

мативной правовой базы по вопросам гражданской и му-

ниципальной службы, развитие системы дополнительного 

профессионального образования, внедрение правовых и 

организационных механизмов взаимосвязи гражданской 

службы и муниципальной службы и другие цели, направ-

ленные на развитие кадрового потенциала территории. 

Общий объем бюджетных ассигнований на реализацию 

Государственной программы «Развитие системы государ-

ственного и муниципального управления в Магаданской 

области» за счет средств областного бюджета на 2014–

2016 годы составит 11, 2 тыс. руб. 

Московская область 

– Обучение созданию дорожных фондов прошли более 120 

муниципальных служащих Подмосковья 

Курс обучения созданию муниципальных дорожных фон-

дов, которые появятся в Московской области с января 

2014 года, прошли более 120 муниципальных служащих 

Подмосковья, сообщает пресс–служба главного управле-

ния дорожного хозяйства региона. «Всего необходимо 

обучить порядка 400 человек. Из–за того, что многие об-

разования до сих пор не направили на обучение своих 

специалистов, а некоторые только подают заявки, было 

принято решение увеличить число потоков и продлить 

обучение до середины декабря 2013 года», – цитирует 

пресс–служба начальника Главного управления дорожно-

го хозяйства Московской области Константина Ляшкеви-

ча. По его данным, список муниципальных образований, 

не направивших на обучение своих служащих, в ближай-

шее время будет опубликован на сайте главного управле-

ния дорожного хозяйства. 

Совет муниципальных образований 

– В Подмосковье хотят создать муниципальную милицию 

До конца года Совет муниципальных образований Мос-

ковской области обещает представить проект закона о 

муниципальной милиции. В регионе решили восполнить 

пробелы федерального законодательства и разработать 

порядок создания и содержания местных правоохрани-

тельных органов. №131–ФЗ о местном самоуправлении 

относит некоторые вопросы охраны покоя граждан к ком-

петенции глав муниципалитетов. Для этих целей им пред-

лагается создать свою муниципальную милицию. Однако 

о том, как именно должна строиться работа новых мили-

ционеров, закон умалчивает. Зато недавно на федераль-

ном уровне был принят другой законодательный акт, раз-

решающий отправлять в отставку глав, если они, напри-

мер, допускают на своей территории межнациональные 

конфликты. «Чтобы реально влиять на ситуацию, в рас-

поряжении главы должны быть необходимые рычаги для 

поддержания порядка», – рассказал исполнительный ди-

ректор Совета муниципальных образований Подмосковья 

Олег Иванов. Таким рычагом и станет муниципальная 

милиция. Планируется, что ее руководство будет не на-

значаться сверху, а избираться населением либо Советом 

депутатов муниципального образования. Это, по мнению 

авторов законопроекта, обеспечит должное качество ра-

боты милицейского начальства. К компетенции нового 

органа предполагается отнести, например, охрану порядка 

при массовых мероприятиях, часть вопросов по паспорт-

ному контролю и контролю в сфере потребительского 

рынка и всю профилактическую работу по предупрежде-

нию преступлений. Количество сотрудников нового орга-

на охраны порядка будут определять местные власти в 

зависимости от возможностей местных бюджетов, на ко-

торые и упадет содержание милиции. Это один из самых 
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спорных вопросов законопроекта – все понимают, что 

зарплата новых милиционеров не должна сильно отли-

чаться от того, что получают полицейские, иначе работать 

в милицию никто не пойдет. Поэтому концепция законо-

проекта предусматривает необходимость закрепления за 

муниципальными образованиями дополнительных доход-

ных источников: отчислений от федеральных и регио-

нальных налогов и сборов, а также установление допол-

нительных местных налогов. Официально комментиро-

вать проект закона о муниципальной милиции в МВД 

России не стали – дескать, не мы его готовили, не нам и 

обсуждать. Но аналитики правоохранительного ведомства 

считают, что такой проект ждет, мягко говоря, трудная 

судьба. С одной стороны, есть Закон «О полиции», где 

однозначно сказано о едином источнике финансирования 

полиции – федеральном бюджете. Следовательно, ника-

ких других вооруженных формирований, «кормящихся» 

из бюджетов местных муниципалитетов, быть не может. 

Надо ли напоминать, что в этом постулате есть соображе-

ния большой внутренней геополитики, когда в зародыше 

пресекаются ростки возможного сепаратизма? Да и не 

только сепаратизма, но и банальной коррупции, когда 

милицейский начальник, целиком и полностью зависев-

ший от главы местной администрации, послушно, как 

золотая рыбка, выполнял любые, даже самые нескромные 

пожелания «хозяина» района. И нынешние сетования ав-

торов законопроекта, что, мол, местные руководители не 

могут предотвратить без собственной милиции межна-

циональные конфликты, а их за это все равно снимают с 

должностей – от лукавого. Снимают их совсем за другое – 

опять же за чиновничью коррупцию, отсутствие контроля 

за миграцией и торговлей. А уж о взаимодействии с по-

лицией губернатор или мэр всегда может договориться – 

при желании, разумеется. Не будет ли милицейский на-

чальник, зависящий от местного чина, выполнять любые 

пожелания «хозяина»? С другой стороны, есть своя прав-

да и у инициаторов законопроекта. Из центра далеко не 

всегда виднее, что лучше в том или ином небольшом го-

родке или даже деревне. Не потому ли в иных районах 

напрочь исчезли опорные пункты и даже райотделы по-

лиции, а в Москве и Подмосковье вообще не стало пеших 

патрулей? А независимый от местной власти начальник 

полиции чаще стремится выполнить указание из центра, 

не всегда продуманное, а не внять нуждам своего района. 

Отдельный и весьма щепетильный разговор о деньгах. 

Известно, что с отменой так называемых «мэрских» денег 

зарплаты московских полицейских практически уравня-

лись с зарплатами их коллег из регионов. Но есть же раз-

ница в ценах в столице и, скажем, в Рязани. И если теперь 

в регионах на замещение должности сотрудника полиции 

объявляется настоящий конкурс с тремя, а то и десятью 

претендентами, то в Москве и Подмосковье очередь за 

погонами, увы, не стоит. Аналитики МВД категорически 

против и выборности полицейских начальников. Их глав-

ный аргумент – сомнение в объективности избирателей. 

Ну, ладно, могут пройти выборы «шерифа» в каком–

нибудь крупном промышленном или культурном центре. 

А если в колымском поселении, где живут сплошь быв-

шие зэки? Кого они себе выберут – пахана? Да, ответст-

венность и даже отчетность полицейских перед населени-

ем прописана в законе. И даже выведена чуть ли не пря-

мая зависимость карьеры сотрудника от доверия людей. 

Правда, на практике это претворяется пока как–то не 

очень. В общем, в дебатах по законопроекту будет слома-

но немало копий, и не факт, что он будет принят. Очень 

похоже на то, что со сменой руководства МВД начался 

очередной пересмотр концепции всей «полицейской» по-

литики. Мол, давайте разберемся, правильно ли была 

проведена переаттестация, туда ли идет реформа и вооб-

ще нужна ли она была? Звучало мнение, что даже знаме-

нитое сокращение личного состава на двадцать процентов 

стало возможным только из–за завышенных показателей 

результатов борьбы с преступностью. Мол, преступлений 

стало в разы меньше. Вот руководство страны, исходя из 

этих докладов, вполне логично и решило – а зачем нам 

так много полицейских? Очевидно, что закон, если он 

претендует на статус федерального, должен учитывать 

реалии и потребности всех российских регионов. Если, 

допустим, Москва или Санкт–Петербург могут себе по-

зволить раскошелиться на муниципальную милицию, то 

как быть, скажем, с Тулой или Благовещенском? Да и на-

до ли им это? 

Мурманская область 

Североморск 

– Депутаты Североморского горсовета изменили Устав 

города и внесли поправки в бюджет 

Очередное заседание Совета депутатов ЗАТО 

г.Североморск, состоявшееся 22 октября отличалось тем, 

что перед началом его работы состоялось публичное слу-

шание по обсуждению вносимых изменений и дополне-

ний в Устав муниципального образования. Выступивший 

с докладом глава ЗАТО г.Североморск Александр Абра-

мов подробно остановился на всех предложенных по-

правках к Уставу. (К сведению: публичные слушания, это 

одна из последних фаз работы над поправками в Устав. 

После них проводится заседание Совета депутатов, на 

котором 2/3 голосов поправки утверждаются. Затем, Ус-

тав направляется в управление юстиции, там он перепро-

веряется, регистрируется, и после опубликования в газете 

«Североморские вести» вступает в силу). А.Абрамов от-

метил, что в связи с изменениями в федеральном и регио-

нальном законодательстве Совет депутатов процедуру по 

внесению изменений и дополнений в Устав ЗАТО 

г.Североморск проводится не впервые. Это уже четвертая 

редакция Устава, по которой изменения и дополнения 

вносятся второй раз, а по третьей редакции 2005 года из-

менения и дополнения вносились 7 раз. Необходимость 

внести изменения в Устав в этот раз вызвана изменения-

ми в федеральном и региональном законодательстве о 

местном самоуправлении, и часть изменений коснулась 

Устава с точки зрения совершенствования практики рабо-

ты органов местного самоуправления. Для того чтобы 

жители Североморска могли внести свои предложения в 

Устав, был отведен срок в три месяца. После обсуждения 

поправок был принят итоговый документ – рекоменда-

ции, которые депутаты учли при принятии решения по 

поправкам. Депутаты на заседании Совета депутатов, со-

стоявшемся сразу после публичных слушаний единоглас-

но утвердили изменения и дополнения в Устав ЗАТО 

г.Североморск. На этом же заседании были внесены из-

менения и дополнения в бюджет Североморска. Необхо-

димость пересмотра вызвана изменениями в доходной и 

расходной части бюджета. Североморску выделена суб-

сидия на строительство детских садиков на 140 и 220 

мест, произошло внутреннее перераспределение средств. 

В администрации произведена работа по ее оптимизации 

и сокращению аппарата, в результате чего расходы на его 

содержание уменьшились на 4 млн 695 тыс. руб. 

А.Абрамов подчеркнул, что работа по оптимизации чис-
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ленности муниципальных служащих будет продолжена. 

Бюджет ЗАТО г.Североморск на 2013 год составил по 

доходам 2 800 154,5 тыс. руб., по расходам 3137578,2 тыс. 

руб.; дефицит бюджета 337423,7 тыс. руб. Североморск 

не имеет муниципального внутреннего долга. Существен-

ное изменение внесено в принятое в 2009 году Решение 

Совета депутатов «О земельном налоге на территории 

муниципального образования ЗАТО г.Североморск». Те-

перь с 1 января 2014 года Министерство обороны будет 

пополнять бюджет Североморска. Серьезно депутаты по-

дошли к обсуждению муниципальной программы «Разви-

тие образования ЗАТО г.Североморск на 2014–2016 го-

ды», которую представила начальник Управления образо-

вания администрации Нина Шарова. Цель данной про-

граммы – обеспечение роста качества образования, улуч-

шение питания детей, устройства детей–сирот, обеспече-

ние летнего отдыха детей. Программа рассчитана на 3 

года. На ее реализацию будет затрачено почти 5 млрд руб. 

Из бюджета Североморска на эти цели выделяется более 3 

млрд руб. и из областного бюджета немногим менее 2 

млрд руб. На подпрограмму «Североморск – город без 

сирот», предложенную Главой ЗАТО г.Североморск 

А.Абрамовым из областного бюджета выделяется 91 млн 

руб. Программа предполагает 4 подпрограммы: «Развитие 

дошкольного, общего и дополнительного образования 

детей», «Школьное питание», «Североморск–город без 

сирот», «Отдых и оздоровление детей». Реализация согла-

сованной депутатами программы позволит в течение 2014 

– 2016 годов выполнить конкретные мероприятия, спо-

собствующие повышению качества дошкольного, общего 

(начального, основного, среднего) и дополнительного 

образования в ЗАТО г.Североморск, сконцентрировать 

финансовые и кадровые ресурсы на приоритетных на-

правлениях развития образования, произвести структур-

ные изменения, отвечающие запросам населения муници-

пального образования. Депутатами были согласованы 

изменения, вносимые в долгосрочную целевую програм-

му «Повышение безопасности дорожного движения и 

снижение дорожно – транспортного травматизма в ЗАТО 

г.Североморск на 2013–2015 годы». Дополнительно на 

установку 62 новых дорожных знаков выделено 507 тыс. 

руб. Следует отметить, что в Североморске на пешеход-

ных переходах устанавливаются светоотражающие знаки 

и дополнительное освещение. Депутаты приняли также 

решения о награждениях Благодарственными письмами и 

о согласования кандидатуры на должность директора му-

ниципального бюджетного учреждения «Паспортно–

учетная служба». 

Новосибирская область 

Новосибирск 

– Растет количество получателей пожизненной ренты 

На заседании городской комиссии по рассмотрению заяв-

лений граждан пожилого возраста и инвалидов о заклю-

чении договора пожизненной ренты были рассмотрены и 

одобрены три заявления желающих стать рентополучате-

лями муниципалитета. С учетом подписанных договоров 

общее количество получателей ренты в Новосибирске 

составляет теперь 165 человек. Проект «Городская по-

жизненная рента» направлен на повышение уровня соци-

альной защищенности инвалидов и пожилых жителей 

Новосибирска, оставшихся без должного внимания со 

стороны родных и близких в силу жизненных обстоя-

тельств. Проект реализуется с 2001 года. Граждане пожи-

лого возраста, изъявившие желание воспользоваться го-

родской пожизненной рентой, остаются проживать в сво-

ей квартире после подписания договора. При этом им вы-

плачивают единовременную выплату при заключении 

договора (размер зависит от количества комнат в жилом 

помещении) и ежемесячные рентные платежи (около 8 

тыс. руб.), а также возмещение расходов на оплату жило-

го помещения и коммунальных услуг. Кроме того, муни-

ципалитет, в отличие от коммерческих организаций, пре-

доставляет рентополучателям дополнительные социаль-

ные гарантии: бесплатную юридическую помощь в 

оформлении документов, социальное обслуживание на 

дому, проведение ремонта жилого помещения за счет 

средств бюджета города, оказание социальной помощи 

для возмещения затрат на дорогостоящие хирургические 

операции и лечение, устранение аварийных ситуаций, 

специализированный уход силами сиделок при потере 

способности к самообслуживанию, организацию достой-

ных похорон и др. За период существования проекта было 

заключено 243 договора, 81 жилое помещение было пере-

дано в муниципальную казну города после исполнения 

договоров. «Сегодня проект «Городская пожизненная 

рента» особенно востребован, поскольку люди прожива-

ют в той квартире, где привыкли жить, плюс получают 

дополнительное социальное и медицинское сопровожде-

ние, – отметил заместитель мэра Новосибирска Сергей 

Нелюбов. – Статистика показывает, что за последние го-

ды сроки исполнения договора ренты у нас увеличились с 

4,5 до 7,5 лет. Это означает, что условия, которые созда-

ются для получателей ренты муниципалитетом, благо-

приятно влияют на продолжительность жизни одиноких 

граждан, нуждающихся в особом внимании и защите го-

родского сообщества». В бюджете города на проект «Го-

родская пожизненная рента» в 2013 году выделено около 

25 млн руб. В рамках программы «Социальная поддержка 

населения» профильным департаментом подготовлены 

мероприятия по развитию данного направления и на сле-

дующий трехлетний цикл. Бюджет проекта на 2014–2016 

годы запланирован в размере 90 млн руб., предполагается 

заключить 45 новых договоров, ежегодные затраты на 

обслуживание одного договора в среднем составят около 

200 тыс. руб. 

Омская область 

Омск 

– Для жителей города подготовили информационный 

сборник по оплате жилищно–коммунальных услуг 

Специалисты управления тарифной политики, энергосбе-

режения и правового обеспечения департамента город-

ской экономической политики Администрации города 

Омска подготовили информационный сборник « Вопросы 

предоставления и оплаты жилищно–коммунальных ус-

луг». Все экземпляры сборника к настоящему времени 

уже распространены в 76 комитетах территориального 

общественного самоуправления Омска. Данный сборник 

издан в рамках реализации программы действий админи-

страции города по повышению правовой культуры на 

2013 год. Сборник содержит разъяснительные материалы 

для населения о порядке установления платы за содержа-

ние и ремонт жилого помещения, размере платы за услуги 

на общедомовые нужды, расчете платы за отопление. На 

его страницах представлена информация об изменении 

размера платы при предоставлении коммунальных услуг 

ненадлежащего качества, размещены практические сове-

ты по экономии энергоресурсов в быту: например, за счет 

улучшения естественного освещения, повышения эффек-
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тивности использования искусственного освещения, бы-

товой техники и системы отопления. «Материалы сбор-

ника станут хорошим подспорьем для старших по домам 

и активных жителей, заинтересованных в улучшении ка-

чества обслуживания жилья, обоснованных тарифах за 

потребленные коммунальные услуги. Кроме того, здесь 

собрана самая актуальная информация по мерам социаль-

ной поддержки льготных категорий граждан», – отметил 

начальник управления тарифной политики, энергосбере-

жения и правового обеспечения департамента городской 

экономической политики Дмитрий Ващишин. 

Самарская область 

Самара 

– В муниципалитете продолжится благоустройство об-

щественных пространств 

«В следующем году мы планируем отремонтировать уча-

сток набережной от улицы Льва Толстого до Красноар-

мейской, а может быть, и до Вилоновской. Это будет за-

висеть от бюджетных возможностей города, – отмечает 

первый вице–мэр. – Нужно понимать, что реконструкция 

набережной не обходится дешево, так как, помимо види-

мой жителям части работ – новая плитка, газоны, клумбы, 

около половины всех расходов связано с перекладкой 

подземных коммуникаций: ливневая канализация, водо-

воды, ремонт подпорной стенки и т.д. Наряду с ремонтом, 

мы также освобождаем самарскую набережную от неци-

вилизованных объектов потребительского рынка, органи-

зуем патрулирование силами полиции». Бюджет Самары 

2014 года будет сложным. Из–за изменений в законода-

тельстве, город недополучит более 3 млрд руб. Несмотря 

на это, будут сохранены все социальные обязательства 

бюджета, а также продолжится ремонт и благоустройство 

парков и скверов. «На следующий год мы планируем за-

вершить реконструкцию парка Гагарина, приведем в по-

рядок несколько скверов. Мы подготовили проект рекон-

струкции парка Победы в Советском районе, и рассчиты-

ваем совместно с Правительством Самарской области 

привести этот парк в порядок к 2015 году, к 70–летию 

Победы. Также будет продолжен ремонт бульвара по 

улице Стара–Загора. Кроме того, мы создадим новые 

скверы у отремонтированных домов культуры «Пламя» в 

поселке Прибрежный и «Сатурн» в поселке Береза», – 

рассказал вице-мэр Виктор Кудряшов. 

Тольятти 

– Городу нужен логотип 

По словам главного дизайнера города Геральда Кривощѐ-

кова, в муниципалитете будут проводиться конкурс на 

слоган города, на логотип и на изобразительный знак, тех 

задание уже готово. Однако финансирования на эти цели 

пока нет, средства планируются только с 2015 года. –

Символика должны быть гласной публичной, и обсуждать 

ее в процессе создания должны все жители, – считает 

кривощѐков, – чтобы всем было понятно. Я думаю, не 

может кто – то один сделать символику города. Есть та-

кие, кто сказал: «Мы сделаем это бесплатно, вы только 

реализуйте». Немножко некорректно так делать. Это кон-

курсная работа. Откуда мы знаем что тот, кто так сказал, 

сделает лучший вариант? У нас сейчас нет достаточно 

современной системы идентификации города – логотипа, 

современного знака. Есть геральдические официальные 

символы, но это прерогатива властных структур, думы, 

мэрии, использовать их. А вот использовать их в качестве 

знака города неправильно. 

Сахалинская область 

Невельск 

– В муниципалитете состоялся семинар по противодей-

ствию коррупции на муниципальной службе 

В администрации Невельского городского округа прошел 

семинар для работников органов местного самоуправле-

ния по теме «Противодействие коррупции на муници-

пальной службе». Мероприятие было организовано де-

партаментом кадровой политики аппарата Губернатора и 

Правительства Сахалинской области, в рамках реализа-

ции государственной программы «Обеспечение общест-

венного порядка, противодействия коррупции и незакон-

ному обороту наркотиков в Сахалинской области на 

2013–2020 годы». Основной целью семинара стало право-

вое обучение специалистов муниципалитета для предот-

вращения возникновения коррупционных проявлений и 

конфликта интересов в органах местного самоуправления. 

В работе семинара приняли участие директор департа-

мента кадровой политики аппарата Губернатора и Прави-

тельства Сахалинской области Юрий Царев, руководите-

ли и представители структурных подразделений област-

ного департамента, администрации Невельского город-

ского округа, сотрудники силовых структур района. На-

чальник отдела организации гражданской службы депар-

тамента кадровой политики Галина Коробочка рассказала 

о федеральном и региональном законодательстве и при-

менении на практике законодательных норм в сфере про-

тиводействия коррупции. С информацией об основных 

направлениях деятельности кадровых служб по профи-

лактике коррупционных правонарушений и об организа-

ции работы комиссий по соблюдению требований к слу-

жебному поведению муниципальных служащих и урегу-

лированию конфликта интересов в органах местного са-

моуправления выступила советник отдела организации 

гражданской службы департамента Елена Кан. Также был 

рассмотрен вопрос о предоставлении муниципальными 

служащими сведений о доходах, имуществе и обязатель-

ствах имущественного характера. В ходе работы участни-

ки семинара получили квалифицированные ответы на 

интересующие вопросы. 

Южно–Сахалинск 

– В администрации обсудили ход реализации программы 

по капитальному ремонту многоквартирных домов на 

2012 год 

Отчет о реализации муниципальной адресной программы 

«Проведение капитального ремонта многоквартирных 

домов на территории городского округа «Город Южно–

Сахалинск» на 2012 год» обсудили на коллегии при мэре 

Андрее Лобкине. Как сообщил исполняющий обязанности 

начальника управления жилищной политики департамен-

та городского хозяйства Евгений Золотов, в целях реше-

ния поставленных программой задач выполнен комплекс 

строительных работ и организационно–технических ме-

роприятий по устранению износа элементов зданий и сис-

тем инженерного оборудования, направленных на улуч-

шение эксплуатационных характеристик. Произведен ка-

питальный ремонт 11 многоквартирных домов общей 

площадью 19961,9 кв. м. Свои жилищные условия улуч-

шили 809 граждан из Южно–Сахалинска, Весточки, пла-

нировочного района Новоалександровск. Были выполне-

ны такие работы, как ремонт внутридомовых инженерных 

систем (с установкой приборов учета потребления ресур-

сов), кровель, ремонт и утепление фасадов. Основными 

целями разработки и реализации муниципальной адрес-
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ной программы «Проведение капитального ремонта мно-

гоквартирных домов на территории городского округа 

«Город Южно–Сахалинск» на 2012 год» являются созда-

ние безопасных и благоприятных условий проживания 

граждан, повышение качества реформирования жилищ-

но–коммунального хозяйства, формирование эффектив-

ных механизмов управления жилищным фондом, внедре-

ние ресурсосберегающих технологий. Финансирование 

программы осуществляется за счет средств областного и 

местного бюджетов, а также обязательной доли софинан-

сирования собственников помещений в многоквартирном 

доме (не менее 5% от общей стоимости капитального ре-

монта). По информации департамента городского хозяй-

ства, завершается капитальный ремонт домов, которые 

были включены в программу на 2013 год. Это 15 много-

квартирных домов в Южно–Сахалинске и планировочном 

районе Новоалександровск. Подрядными организациями 

ведется капитальный ремонт крыш, фасадов, подвалов и 

инженерных систем тепло– и водоснабжения, устанавли-

ваются общедомовые приборы учета. Работы полностью 

завершены в 2 многоквартирных домах. Окончить ремонт 

остальных домов планируется до 31 октября 2013 года. 

– Реализацию программы по защите прав потребителей 

обсудили в администрации 

Отчет о реализации ведомственной целевой программы 

«Развитие комплексной системы защиты прав потребите-

лей на территории городского округа «Город Южно–

Сахалинск» представили на коллегии при мэре Андрее 

Лобкине. Целью программы является создание условий 

для эффективной защиты прав потребителей. Работа ве-

дется в нескольких направлениях: защита прав и пред-

ставление законных интересов потребителей; просвеще-

ние и информирование потребителей и хозяйствующих 

субъектов потребительского рынка; профилактика и пре-

сечение правонарушений в сфере защиты прав потреби-

телей. Как сообщила начальник департамента продоволь-

ственных ресурсов и потребительского рынка 

Л.Степанова, для достижения поставленных целей был 

определен ряд задач, направленных на повышение право-

вой грамотности и информированности как населения 

городского округа «Город Южно–Сахалинск», так и субъ-

ектов хозяйственной деятельности в вопросах защиты 

прав потребителей, на обеспечение защиты населения 

города от недоброкачественных товаров (работ, услуг). 

Программа успешно реализуется. Так в 2012 году кон-

сультации получили порядка 2,5 тысячи потребителей, 

что превышает цифры предыдущего года на 13%, состав-

лено 82 исковых заявления, что превышает показатели 

2011 года на 9%. Реализация программы продолжается и в 

2013 году. Идет работа над изданием информационно–

справочных материалов по вопросам защиты прав потре-

бителей в различных сферах деятельности. Проводятся 

семинары по вопросам обеспечения защиты прав потре-

бителей для работников сферы торговли и услуг. Регу-

лярно проходят «горячие линии» по вопросам защиты 

прав потребителей. 

Свердловская область 

Екатеринбург 

– Власти ориентируют частных перевозчиков на переход 

к цивилизованным формам и методам работы 

Администрация города Екатеринбурга тщательно отсле-

живает ситуацию на рынке пассажирских перевозок и 

контролирует своевременность и качество оказания услуг, 

безопасность процесса, а также ряд других важнейших 

показателей, которые играют решающую роль в результа-

тивности всей системы общественного транспорта и дея-

тельности коммерческих предприятий–перевозчиков в 

частности. Сегодня наряду с подвижным и кадровым со-

ставом ЕМУП «Муниципальное объединение автобусных 

предприятий» пассажиров города обслуживают 30 ком-

мерческих организаций, осуществляющих свою деятель-

ность по муниципальным контрактам. В совокупности 

они работают на 65 городских маршрутах. Частники за-

нимают существенную долю в сети городского пассажир-

ского транспорта, потому власти Екатеринбурга уделяют 

особое внимание качеству предоставляемых ими услуг и 

ориентируют их на результативные схемы работы. В ка-

честве одного из примеров логичной и продуманной ра-

боты можно привести деятельность ООО «Декар». На 

рынке пассажирских перевозок компания работает с 2004 

года. На сегодняшний момент она обслуживает 5 мар-

шрутов, а это 72 автобуса на линии ежедневно. «Мы из-

начально решили отказаться от так называемой «плано-

вой» системы, когда у водителей и кондукторов установ-

лен дневной план, при котором у сотрудника есть риск 

ничего не заработать вообще, – рассказывает директор 

ООО «Декар» Сергей Ельцов. – Мы пошли по традицион-

ной «муниципальной схеме»: у всех установлен оклад, 

при этом зарплату коллеги гарантированно получают и 

когда находятся на больничном, и когда техника стоит на 

ремонте». Все автобусы предприятия оснащены камерами 

видеонаблюдения, что позволяет контролировать рабочий 

процесс сотрудников, а также датчиками спутникового 

слежения, благодаря которым транспорт, его местонахо-

ждение, скорость, соответствие графику движения нахо-

дятся на постоянном контроле. «Я работаю в этой компа-

нии уже 5–й год, – делится мнением водитель ООО «Де-

кар» Андрей Петухов. – Меня здесь устраивает офици-

альное трудоустройство, социальный пакет, график рабо-

ты – два дня рабочих, два выходных. В других компаниях 

я сам под автобусом лазил, ремонтировал, а здесь есть 

ремонтная база и механики. Нет гонок на маршрутах, как 

у других, где бегут за планом, ПДД нарушают – у нас это 

запрещено. У нас требования руководства – это безопас-

ная езда и вежливость с пассажирами. За порядок мы на-

шего директора все уважаем». На сегодняшний день в 

«Декаре» работает 120 водителей самых разных нацио-

нальностей, при этом более 90% из них – граждане Рос-

сии и имеют на руках водительские удостоверения рос-

сийского образца. При этом доля водителей–иностранцев 

в структурах других коммерческих перевозчиков состав-

ляет 80%. Между тем, согласно поправкам в федеральный 

закон «О безопасности дорожного движения», с 5 ноября 

2013 года водителям будет запрещено управлять транс-

портными средствами на основании прав иностранного 

образца. И в этом плане «Декар» выгодно отличается от 

всех коммерческих транспортных компаний Екатерин-

бурга, которые в силу неподготовленности водителей мо-

гут с 5 ноября сократить свое присутствие на городском 

рынке пассажирских перевозок в 5–6 раз. На специальном 

совещании, проведенном Администрацией Екатеринбурга 

в преддверии вступления в силу новых законодательных 

норм, руководители «Декара» заверили городские власти 

в том, что они готовы работать по новым правилам и пол-

ностью сохранят количество техники и персонала на об-

служиваемых компанией автобусных маршрутах. Не-

сколько водителей предприятия, имеющих права зару-

бежных государств, в ближайшее время завершат обуче-

ние и сдадут экзамен на получение российских прав. По-
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добный опыт многие руководители коммерческих компа-

ний–перевозчиков могли бы взять как пример, когда гра-

мотная кадровая политика и ответственное руководство 

способствуют развитию самого предприятия и блокируют 

негативные последствия для всей системы пассажирских 

перевозок города. 

Томская область 

– Дорожные фонды с 2014 года появятся в муниципали-

тетах области 

Собственные дорожные фонды с начала 2014 года поя-

вятся во всех муниципалитетах Томской области, что по-

зволит местным властям самостоятельно формировать и 

распределять средства на ремонт и строительство дорог, 

сообщила в понедельник пресс–служба обладминистра-

ции. Уточняется, что создание муниципальных дорожных 

фондов связано с изменениями Бюджетного кодекса РФ, 

которые вступают в силу с 1 января 2014 года. «Со сле-

дующего года у муниципалитетов появятся новые собст-

венные источники доходов, за счет которых и будут по-

полняться созданные дорожные фонды. Первый – это 10% 

региональных доходов от акцизов на нефтепродукты (их 

муниципалитеты будут получать исходя из протяженно-

сти собственных дорог). Второй – неналоговые доходы», 

– говорится в сообщении. Третьим источником пополне-

ния фонда станет поступление средств из областного до-

рожного фонда на проектирование и строительство авто-

дорог местного значения с твердым покрытием до сель-

ских населенных пунктов. В 2014 году сумма таких по-

ступлений относительно 2013 года увеличится в регионе с 

18 до 25 млн руб. «Средства фондов главы муниципали-

тетов смогут направлять исключительно на содержание, 

ремонт, строительство дорог и улично–дорожной сети. 

При этом если бюджетные ассигнования фонда не будут 

использованы в текущем году, они автоматически доба-

вятся к средствам фонда в следующем финансовом году», 

– поясняет пресс–служба. По данным облдумы, муници-

палитеты до 1 ноября должны будут принять норматив-

ные акты, необходимые для создания дорожного фонда. 

Также районам совместно с облдепартаментом транспор-

та до 5 ноября предстоит уточнить протяженность дорог 

местного значения. 

Томск 

– Сохранится ли бездефицитным бюджет в 2013 году 

Депутаты комитета Думы города Томска по бюджету, 

экономике и собственности Кирилл Новожилов и Тимур 

Хисматуллин на состоявшейся он–лайн–конференции в 

рамках проекта «Обратная связь» дали свою оценку ре-

зультатам исполнения бюджета города в текущем году и 

рассказали о приоритетах бюджетного планирования на 

следующий год. Председатель комитета Думы Томска по 

бюджету, экономике и собственности К.Новожилов: «В 

этом году запланированный доход составляет 12 милли-

ардов 400 млн руб. Расходная часть практически равна 

доходной. Можно сделать вывод, что сейчас бюджет у нас 

без дефицита. Однако пока не выполняется план по дохо-

дам городского бюджета примерно на 1 млрд 200 млн. 

Эти деньги нужно будет откуда–то взять, и другого пути, 

кроме увеличения дефицита бюджета, я не вижу. Скорее 

всего, будет принято такое решение. Сейчас мы вошли в 

ситуацию общемирового кризиса. Следствием стало то, 

что по отдельным статьям мы не добрали доходов. Это 

касается доходов от муниципального имущества: продажа 

недвижимости, аренда и продажа земли. Поскольку цены 

на рынке упали, нам нецелесообразно продавать эти акти-

вы по низкой цене. Выгоднее прокредитоваться, подож-

дать более удачной конъюнктуры и продать эти активы по 

максимальной цене». Заместитель председателя комитета 

Думы Томска по бюджету, экономике и собственности 

Тимур Хисматуллин «Кроме продажи имущества, есть 

ещѐ одна статья, по которой мы не добрали – это НДФЛ. 

Почти 340 миллионов. Плюс в том, что этот недобор не в 

сравнении с прошлым годом, а в сравнении с прогнозом 

на этот год. По сравнению с 2012 году идѐт рост налого-

облагаемой базы – 5%. Мы планировали 10%, но 5% для 

Томска – это хорошо. В следующем году мы не планиру-

ем такого роста. Сейчас бюджет 2013 года формально 

бездефицитный. И хотя мы не можем говорить от имени 

всех депутатов, но можно утверждать, что, скорее всего, 

он станет дефицитным. Будет увеличен муниципальный 

долг. На 10% от собственных доходов мы имеем право 

его увеличить». Председатель комитета Думы Томска по 

бюджету, экономике и собственности К.Новожилов: 

«Муниципальный долг находится на уровне 50% от соб-

ственных доходов городского бюджета. Колебания разме-

ра зависят от величины заимствованных средств, которые 

мы берѐм на рынке, и от величины собственных доходов. 

Если сравнивать с другими городами Сибирского округа, 

то Томск по этому показателю находится в середине. 

12,4% муниципальный долг составляет в Кемерово, почти 

50% – в Новосибирске, порядка 40% – в Барнауле и Ом-

ске, 56% – в Красноярске». Заместитель председателя ко-

митета Думы Томска по бюджету, экономике и собствен-

ности Тимур Хисматуллин «В 2013 году в целом сложи-

лась неплохая ситуация с исполнением бюджета. Если 

взять наши капитальные вложения и сравнить их с 2014 

годом, то цифра отличается в разы. Почти миллиард руб-

лей потрачен на капитальные ремонты. Основное – это 

развязка на улице Дальне–Ключевской, реализация май-

ских указов президента – строительство новых детских 

садов. На детские сады было направлено 320 млн руб. За 

один–два года вообще будет решена очередь с детскими 

садами, появится 1165 мест. Сделано много по расселе-

нию людей из аварийного и ветхого жилья, на эти цели 

потрачен почти миллиард рублей. Две трети средств пре-

доставили федеральный и областной бюджеты. В этом 

году в Томске будет расселено 66 домов, это сопоставимо 

с тем, что сделано за пять лет». 

– Томичам, проживающим в образовательных учрежде-

ниях, предоставят выплаты на приобретение квартир 

Муниципальная программа «Предоставление единовре-

менных денежных выплат на приобретение жилых поме-

щений гражданам, проживающим в нежилых помещениях 

образовательных учреждений» на 2014–2015 год предпо-

лагаем финансирование в размере 30,442 млн руб. В на-

стоящее время на территории Томска 47 граждан занима-

ют нежилые помещения в школах, гимназиях, школах–

интернатах. Размер социальной выплаты будет опреде-

ляться, исходя из нормативов общей площади жилья (17 

кв. м – для одиноко проживающих граждан, по 11 кв. м – 

на семью из двух и более человек) и расчетной стоимости 

1 кв. м жилых помещений. Так, одиноко проживающие 

граждане получат выплаты в размере 1,184 млн руб., се-

мья из двух человек – 1,306 млн, из трех человек – 1,696 

млн руб. Эти средства граждане смогут потратить на по-

купку собственного жилья. В случае если программа бу-

дет одобрена депутатами городской думы, получателям 

выплат будет необходимо уже в 2014 году предоставить 

пакет документов в комитет жилищной политики адми-

нистрации Томска. Прием заявок планируется завершить 
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в 2014 году, денежные выплаты планируется осуществить 

в 2015 году. 

– Муниципалитет впервые за несколько лет выделит 

деньги на маневренный фонд жилья 

Бюджет Томска на 2014 год предусмотрит пополнение 

маневренного фонда на 45 млн руб., сообщает пресс–

служба городской администрации. Согласно программе 

«Создание маневренного фонда муниципального образо-

вания «Город Томск в 2014–2016 годах» за три года на 

закупку, капитальный и текущий ремонт маневренного 

жилья город выделит 145 млн руб. 45 млн в 2014–м и по 

50 млн в последующих годах. Отмечается, что выделение 

денег из бюджета на маневренный фонд будет первым за 

последние несколько лет. Сейчас в городе фиксируется 

острый дефицит маневренного жилья. По состоянию на 1 

августа 2013 года он составляет 4,8 тыс. квадратных мет-

ров. Доля граждан, обеспеченных жилыми помещениями 

в маневренном фонде, от общего количества нуждающих-

ся составляет 61,1%. Планируется, что в результате реа-

лизации программы город приобретет 80 жилых помеще-

ний путем участия в долевом строительстве многоквар-

тирных домов за счет средств бюджета. 

– В мэрии обсудили создание новой трехуровневой ГИС–

системы 

Рабочая встреча с представителями «Центра градострои-

тельства и землеустройства» Новокузнецка состоялась в 

департаменте архитектуры и градостроительства админи-

страции Томска. Специалисты в области геоинформаци-

онных технологий обсудили вопросы построения трех-

уровневых информационных систем обеспечения градо-

строительной деятельности (ИС ОГД). В Томске есть 

опыт создания муниципальной ИС ОГД и градострои-

тельного атласа, представленного на сайте администра-

ции. Коллеги из Новокузнецка, в свою очередь, приняли 

участие в формировании региональной системы террито-

риального планирования. Данные разработки, по мнению 

специалистов, с успехом можно применить для создания 

единого кластера информационных систем в области гра-

достроительной деятельности на всех уровнях, включая 

федеральную государственную систему территориального 

планирования РФ. Объединение всех геоинформацион-

ных систем позволит разместить на одном сайте гене-

ральные планы поселений, информацию по территори-

альному планированию, правила землепользования и за-

стройки, зоны с особыми условиями использования и 

другие документы. Для справки: в 2013 году Министерст-

во регионального развития России разработало проект ФЗ 

«О внесении изменений в отдельные законодательные 

акты РФ в части совершенствования информационного 

обеспечения градостроительной деятельности», который 

предусматривает наделение субъектов РФ полномочиями 

по ведению Региональных государственных информаци-

онных систем в области градостроительной деятельности. 

Челябинская область 

– Челябинское законодательство о межбюджетных от-

ношениях готово к работе в новых условиях 

Депутаты Законодательного собрания Челябинской об-

ласти привели региональный закон о межбюджетных от-

ношениях в соответствие с федеральными нормами. Как 

заявил на заседании парламента областной министр фи-

нансов Андрей Пшеницын, изменения закона связаны с 

федеральными решениями о перераспределении расходов 

и доходов между региональным и местными бюджетами, 

сообщили в облправительстве. В частности, теперь зако-

ном установлен порядок расчета нормативов отчислений 

в местные бюджеты от акцизов на нефтепродукты, кото-

рый будет зависеть от протяженности автомобильных 

дорог местного значения. С 1 января 2014 года этот ис-

точник в размере не менее 10% налоговых доходов кон-

солидированного бюджета области передается на мест-

ный уровень и призван формировать муниципальные до-

рожные фонды. Поэтому на этом же заседании депутаты 

исключили указанные поступления из состава источников 

формирования регионального дорожного фонда. Также 

А.Пшеницын напомнил, что с 2014 года область должна 

будет обеспечивать новые расходные обязательства в 

сфере дошкольного образования; организации психолого–

педагогической, медицинской и социальной помощи. Они 

передаются от муниципалитетов и оцениваются в сумме 

около 10,6 млрд руб. в год. В целях частичной компенса-

ции новых расходов на областной уровень возвращены 

40% налога на игорный бизнес и 50% транспортного на-

лога, которые ранее были переданы местным бюджетам. 

В 2014 году это позволит получить дополнительно 786,5 

млн руб. Еще одним новшеством межбюджетных взаимо-

отношений является изменение механизма передачи в 

местные бюджеты дополнительных нормативов отчисле-

ний от налога на доходы физических лиц. Как пояснил 

министр финансов, вместо существующей схемы, когда 

10% НДФЛ передаются территориям в виде единых нор-

мативов и 10% – в виде дифференцированных, вводится 

новая схема. Теперь 15% указанного налога полностью 

будут передаваться в виде дифференцированных норма-

тивов. В ходе обсуждения законопроекта депутаты обра-

тили внимание на то, что появление нового доходного 

источника и устанавливаемый порядок его расчета повы-

шают заинтересованность местных органов власти в уве-

личении протяженности муниципальных дорог. В связи с 

тем, что указанные корректировки являются частью про-

цесса формирования областного бюджета на 2014–2016 

годы, парламентарии приняли законопроект сразу в трех 

чтениях. 

Ханты–Мансийский автономный округ 

– Глава Югры предложила создать систему предупреж-

дения нацконфликтов 

Губернатор Ханты–Мансийского автономного округа – 

Югры Наталья Комарова предложила создать в муници-

палитетах региона межведомственную систему наблюде-

ния состояния межэтнических отношений и раннего пре-

дупреждения конфликтных ситуаций, сообщает пресс–

служба главы региона. «На уровне муниципалитетов не-

обходимо создать межведомственную и тесно интегриро-

ванную с силами именно гражданского общества систему 

наблюдения состояния межэтнических отношений и ран-

него предупреждения конфликтных ситуаций», – заявила 

губернатор на заседании Координационного совещания 

по обеспечению правопорядка. Комарова отметила, что 

нужно также разработать порядок взаимодействия поли-

ции, миграционной службы, Федеральной службы безо-

пасности с органами местного самоуправления при орга-

низации мероприятий по противодействию формирова-

нию замкнутых анклавов мигрантов и связанных с этим 

криминальных проявлений. «Югра – не место для этниче-

ских гетто, и любые попытки их создания должны пресе-

каться на корню», – заявила глава региона. Губернатор 

обратилась к жителям округа с просьбой проявить нетер-

пимость к любым формам потворства нелегальной мигра-
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ции, в том числе так называемым «резиновым» кварти-

рам. «На территории округа порядка 600 адресов, по ко-

торым на миграционный учет поставлено более 10 ино-

странных мигрантов. Уголовные дела по таким фактам 

организации нелегальной миграции возбуждаются, но их 

кратно меньше, чем фамилий в этом «черном» списке», – 

сообщила Н.Комарова. 

Нягань 

– В муниципалитете будет создан постоянно–

действующий орган системы стратегического планиро-

вания 

Главный вопрос повестки заседания Совета представи-

тельного органа – инициатива главы города, исполняю-

щего полномочия председателя Думы Владимира Не-

федьева о создании Координационного совета по страте-

гическому развитию Нягани. В работе заседания приняла 

участие глава администрации города Римма Дакукина. 

Идею формирования высшего органа системы стратеги-

ческого планирования Владимир Нефедьев предваритель-

но озвучил в числе первостепенных задач на ближайшую 

перспективу отчитываясь о результатах деятельности в 

рамках полномочий главы за 2012 год. Основная цель 

Координационного совета по стратегическому развитию 

города – консолидирование сил экспертов всех сфер жиз-

необеспечения города в формировании концепции страте-

гии развития Нягани. В его компетенцию войдет полити-

ческая координация, обсуждение и принятие решений, 

связанных с разработкой и реализацией стратегического 

плана. По мнению главы города в состав Координацион-

ного совета должны войти депутаты Думы, представители 

администрации города, градообразующих предприятий, 

общественных советов, бизнес–сообществ, активная мо-

лодежь, которые будут рассредоточены в экспертные со-

веты по направлениям, определѐнным стратегическим 

планом муниципалитета. На сегодня это рациональное 

использование природно–ресурсного потенциала, форми-

рование и развитие человеческих возможностей, дивер-

сификация и инновационное развитие экономики, улуч-

шение качества городской среды, повышение эффектив-

ности муниципального управления. Возглавить Коорди-

национный совет должен глава города, согласно утвер-

ждѐнным законодательно полномочиям высшего должно-

стного лица. «Факт принятия новой Стратегии округа 

обязывает провести работу по сверке окружных целей, 

задач, механизмов их решения с целями и задачами Стра-

тегии развития Нягани. Необходимо уточнение и реали-

зация комплекса программ и проектов, направленных на 

исполнение Стратегического плана города», – комменти-

рует В.Нефедьев. – Координация этой работы, а также 

коллективная выработка приоритетных направлений раз-

вития города на 2014 и последующие годы станет перво-

очередной задачей Совета. Мы создаем рабочий орган – 

диалоговую площадку для широкого обсуждения пред-

ставителями городских сообществ стратегии развития 

муниципалитета, предложений и проектов, в том числе и 

других и значимых документов, а также для обеспечения 

согласованности с аналогичными документами федераль-

ного и регионального уровней, стратегическими планами 

развития расположенных на территории города предпри-

ятий, общественных организаций и т.д. Кроме того, это 

популяризация и донесение перспектив будущего Нягани 

до населения», – отметил глава Нягани. Члены Совета 

Думы единогласно одобрили инициативу В.Нефедьева о 

создании Координационного совета по стратегическому 

развитию города Нягани и определили на следующем за-

седании рассмотреть проект профильного нормативного 

акта. 

– В муниципалитете при администрации создадут Се-

мейный совет 

В Центре развития культуры малочисленных народов Се-

вера собрались представители Администрации города, 

духовенства, общественники и все те, для кого слово «се-

мья» не пустой звук. Целью собрания стояло создание 

Семейного совета. А причин для этого набралось множе-

ство. В своѐм докладе об основных показателях, характе-

ризующих состояние семьи, материнства, отцовства и 

детства, Иван Ямашев, заместитель главы Администра-

ции по социальным вопросам, привѐл неутешительную 

статистику. В динамике с 2011 года количество браков, 

заключаемых в городе, упало с 730 до 366, на 100 браков 

приходится 85 разводов. По городам Югры на 100 браков 

в среднем приходится 68 разводов. «Проблемы семьи се-

годня являются одними из значимых. И многие со мной 

согласятся, нам есть о чѐм переживать: расшатанные се-

мейные условия влекут за собой разрушение семейных 

ценностей. Именно для возрождения семейных ценно-

стей, укрепления института семьи мы и создаѐм наш со-

вет», – объяснила Римма Дакукина, глава Администрации 

Нягани. Что же такое Семейный совет? На этот вопрос 

ответила Нона Некрасова, председатель региональной 

благотворительной общественной организации ХМАО–

Югры «С Верой, Надеждой, Любовью», а так же член 

окружного Семейного совета: «Семейный совет был 

сформирован по инициативе Натальи Комаровой, губер-

натора Югры. В его состав входят всего три представите-

ля от чиновников и один представитель от Департамента 

общественных связей. Остальные – это победители се-

мейных конкурсов, общественники и люди с активной 

жизненной позицией. Совет является действенным орга-

ном как на окружном уровне, так и в случае какой–либо 

конкретной семьи». За чашкой чая, в дружеской обста-

новке собравшиеся заслушали информацию о мерах под-

держки семьи, материнства и детства в округе, рассужда-

ли о роли общественных организаций в формировании 

семейной политики. Имам хатыб мечети «Эл–Байрам» 

Ильфир хазрат Киямов и иерей Храма прихода святителя 

Алексия Московского Евгений Чебыкин рассказали о 

формировании семейных ценностей и духовно–

нравственного воспитания семей. «Мне очень приятно, 

что подобные вопросы предаются широкой огласке, и что 

ими стали интересоваться самые «продвинутые» в плане 

общественной жизни горожане. Я надеюсь, нашими ста-

раниями мы эту статистику существенно снизим!» – по-

делился отец Евгений. По его мнению, причиной разводов 

является то, что каждый из нас по–своему понимает слово 

«любовь». Именно эта нестыковка понятий и приводит к 

разрушению семей. Поэтому одна из целей духовно–

нравственного воспитания заключается в том, чтобы до-

нести до людей смысл и значение этого ѐмкого слова 

«любовь». При этом отец Евгений отметил, что идеально-

го «лекарства» от разводов не существует, ведь каждый 

случай индивидуален. 

Сургут 

– Опыт югорского муниципалитета по повышению инве-

стпривлекательности может войти в единый россий-

ский Стандарт 

Сургут может войти в число пилотных территорий по 

апробации «Стандарта деятельности муниципалитетов по 

обеспечению благоприятного инвестклимата». Об опыте 
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Сургута в этом вопросе рассказал Глава города Дмитрий 

Попов в ходе «круглого стола», который прошел 15 ок-

тября 2013 года в Государственной Думе РФ. «В течение 

10 минут отведенного на доклад времени было достаточ-

но сложно рассказать обо всех достижениях Сургута в 

области повышения инвестиционной привлекательности, 

по созданию условий для развития малого и среднего 

предпринимательства, – рассказал Д.Попов. – Поэтому 

пришлось остановиться только на основных показателях 

социально–экономического развития города, существую-

щей системе взаимоотношений с субъектами малого и 

среднего бизнеса. В качестве конкретных результатов 

деятельности был презентован проект муниципально–

частного партнерства по строительству быстровозводи-

мых сооружений и конкретные примеры использования 

механизма ГЧП по строительству объектов социальной 

сферы», – добавил Глава города. Проект «Стандарт дея-

тельности органов местного самоуправления по обеспе-

чению благоприятного инвестиционного климата в муни-

ципальном образовании» разработан группой авторов: 

Профильной комиссией Всероссийского Совета Местного 

самоуправления, Агентством Стратегических инициатив, 

«Опорой России» при участии экспертов «Деловой Рос-

сии», института приоритетных региональных проектов. 

Задача разработчиков – дать муниципалитетам системные 

ориентиры и создать прозрачный механизм взаимодейст-

вия с региональной властью. В обсуждении проекта 

«Стандарта» приняли участие представители федераль-

ной, региональной и муниципальной власти, делового 

сообщества, экспертных групп, широкой общественности. 

Первый замруководителя фракции «Единая Россия» в 

Госдуме, Председатель ВСМС Вячеслав Тимченко в ходе 

своего выступления отметил, что к улучшению инвестк-

лимата в муниципалитетах у органов местного само-

управления должен быть единый подход: «Это подход и 

отражѐн в проекте Стандарта деятельности органов мест-

ного самоуправления по обеспечению благоприятного 

инвестиционного климата в муниципальном образова-

нии». Для апробации проекта в ближайшее время будут 

выбраны 7–10 муниципалитетов, в число которых, скорее 

всего, войдет и Сургут, поскольку обладает положитель-

ным опытом по созданию условий для привлечения инве-

стиций, может предоставить лучшие практики и готов 

стать эффективной площадкой по применению рекомен-

даций для улучшения инвестиционного климата. После 

апробации с учетом поступивших от «пилотных террито-

рий» предложений в документ будут внесены корректи-

ровки, и готовый вариант представят в Агентство страте-

гических инициатив, председателем которого является 

Президент Российской Федерации. Если Владимир Путин 

одобрит Стандарт, он будет действовать по аналогии с 

региональным Стандартом на всей территории России. 

«Наш уникальный опыт по созданию нормативно–

правовой базы по развитию муниципально–частного 

партнерства и конкретный пример его реализации может 

быть тиражирован на все муниципальные образования», – 

уверен Д.Попов. 

Ханты–Мансийск 

– Финансовые планы перевыполняют 

В бюджет города в сентябре поступило 4 миллиарда 410 

млн руб., что составило 101,5% от кассового плана, уста-

новленного на начало октября. Налоговые доходы в бюд-

жете города пополнились на сумму 2 млрд 206 млн руб. 

Кассовый сбор по данному поступлению исполнен на 

102,1%, сообщила исполняющая обязанности директора 

Департамента финансов Ирина Снисаренко. Налоги на 

доходы физических лиц поступили на сумму 1 миллиард 

755 млн, что составляет 64,1% от плановых назначений 

года. Налоги на совокупный доход поступили на сумму 

271 млн руб., а поступивший налог на имущество в сумме 

равен 165 млн руб., тем самым плановое назначение 2013 

года исполнено на 71,8%, а кассовый план выполнен на 

104,2%. И.Снисаренко отметила, что по этому направле-

нию поступление в бюджет этого года выше уровня по-

ступлений за аналогичный период прошлого года на 6,3%. 

В свою очередь неналоговые поступления в городской 

бюджет, продолжила И.Снисаренко, равны 216 млн руб., 

а доходы на имущество, находящегося в муниципальной 

собственности поступили в сумме 53 тыс. руб., что со-

ставляет 107,9% от кассового плана, установленного на 

начало октября 2013. По отношению к прошлому году по 

данным доходам отмечен рост поступлений на 27,7%, 

добавила И.Снисаренко. Что касается штрафов, в сентяб-

ре этого года по отношению к аналогичному периоду 

прошлого года наблюдается рост поступлений денежных 

средств в два раза. Обусловлено это интенсивной выпла-

той организациями штрафов за нарушение законодатель-

ства в области охраны окружающей среды. Общая сумма 

поступивших штрафов равна 70 млн руб., это 111,6% от 

установленного кассового плана. 
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